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У Д А Р Н Ы Й  
Д Е К А Д Н И К ,  
ДЕНЬ ПЯТЫЙ

Работа на лугах области 
в разгаре. Все силы броше
ны на заготовку кормов для 
общественного животновод
ства. За пятый день ударно
го декадника в Совхозах и 
колхозах заложено 6.009 
тонн зеленой массы на си
лос; заготовлено 3.350 тонн 
сенажа, застоговано 787 
тонн сена н произведено 53 
тонны витаминной травяной 
муки.

Наиболее интенсивно ве
дется работа в Кожевннков- 
ском районе. По-прежнему 
отличаются здесь механиза
торы совхоза имени XXI 
съезда КПСС из механизи
рованного отряда И. Д. Па
хомова. Перевыполняют в 
этом районе нормы выра
ботки звенья С. Н. Гаврило
ва из совхоза «Заветы Ле
нина», П. Г. Шиневнча из 
совхоза «Малиновский» н 
ряд других. Высокая произ
водительность труда у кол
лектива агрегата АВМ-0,4, 
возглавляемого машиниста
ми тт. Макаренко и Коне
вым из совхоза «Малинов
ский».

В последние дни возрос
ли темпы работ в совхозе 
«Корниловский» Томского 
района. С опережением гра
фика заготовляют сенаж и 
сено механизированные зве
нья Н. Лнтакова и Н. Поля
кова из совхоза «Рыбалов- 
ский» этого же района. Од
нако в целом по пригородно
му району темны работ на 
лугах недостаточны.

Несколько возросла про
изводительность агрегатов 
по производству травяной 
муки в хозяйствах Зырян
ского района, где заготовле
но свыше 180 тони этого 
витаминного корма. Заготов
ку сенажа, снлрса и сена 
здесь наиболее интенсивно 
ведут в колхозах имени Ки
рова и «Сибиряк». Механи
зированное звено М. Л. By-f 
дарнна из «Сибиряка» за
ложило уже более тысячи 
тонн зеленой массы на си
лос. Слаженно идет работа в 
механизированном звене 
Н. М. Гусева из колхоза 
имени Жданова, И. М. Шер
шнева из колхоза имени 
XXII съезда КПСС, этого же 
Зырянского района.

В Парабельском районе 
первыми начали заготовлять 
корма в Алатаевском от
делении совхоза «Нарым- 
скнй». Здесь хорошо работа
ет звено Ю. Шадрина, кото
рое застогоцало первые в 
районе 300 центнеров сена:

Однако, несмотря на ус
пехи отдельных механизи
рованных звеньев и передо
вых хозяйств, положение с 
заготовкой кормов в целом 
по области остается тре
вожным. Сенажа н силоса 
на сегодняшний день имеет
ся всего около 13 процен
тов потребного количества, 
сена застоговано в четыре 
раза меньше, чем имелось к 
этому времени в прошлом 
году.

Особенно трудная обста
новка в северных районах. 
В Каргасокском районе, на
пример, из необходимой на 
зиму 31 тысячи тойи сена
жа и силоса заготовлено ме
нее трех тысяч тонн, в Алек
сандровском — при потреб
ности в 15 тысяч тонн се
годня имеется менее тысячи. 
Почти также обстоит дело в 
Бакчарском, Чаинском я не
которых других районах.

В этих условиях необхо
димо, как никогда, четкое и 
оперативное руководство ра
ботой на лугах, умение ма
неврировать техникой, свое
временно переключаться с 
заготовки одного вида кор
ма на другой. Там, где это 
достигнуто, работа идет ус
пешней и соответственно за
готовлено больше сенажа, 
сена и силоса.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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КОМБАЙНЫ I 
—  НА ЛУГА!

В минувшем году в период заготовки кормов к сенажу 
в совхозе «Заря» Томского района отнеслись почти скеп
тически. Сена всегда здесь ставится достаточно, а новый 
вид кормов вызывал недоверие. Честно говоря, задание 
выполнили потому, что этого требовало руководство 
района.

Но будто «назло» нам . сенаж удался отличный, жи
вотные его охотно поедали и заметно прибавляли молока. 
И вот прошлой зимой, думая о предстоящем лете, парт
ком поручил инженерной группе «Зари» представить 
расчеты лучшего варианта зеленой жатвы. Инжёнеры 
предложили в пятнадцать раз' увеличить производство... 
сенажа. Их расчеты основывались не только на доводах 
животноводов, но и на возможности использования на 
закладке сенажа комбайнов. Причем, если в опытно-про
изводственном хозяйстве подобная технология примени-' 
лась с помощью комбайнов, переоборудованных на заво-

де, то в нашем совхо-

ВЫШЕ ДЕЙСТВЕННОСТЬ СОРЕВНОВАНИЯ!
в О Б Л И С П О Л К О М Е  И О Б Л С О В П Р О Ф Е

З Н А М Е Н А - Л У Ч Ш И М
П О Ч Е Т А

По - решению исполнительного комитета областно
го Совета депутатов трудящихся и президиума обла
стного совета профессиональных союзов за увеличе
ние производства и продажи молока государству в 
первой половине июля на областную Доску почета 
заносятся:

ПО ЮЖНОЙ ЗОНЕ:
коллектив Нелюбннской молочнотоварной фермы 

■ совхоза «Рыбаловский» Томского района (заведую
щий И. Я. Казанцев);

Коллектив Вблынедороховской молочнотоварной 
фермы совхоза имени Ленина Асиновского района 

- (заведующая фермой П. П. Матыскина);
коллектив Новопокровской молочнотоварной фер

мы совхоза «Заветы Ленина» Кожевниковского 
района (заведующий И. Ф. Афанасьев).

ПО СЕВЕРНОП ЗОНЕ:
коллектив Гбрело'вской молочнотоварной фермы 

совхоза - «Северный» Чаинского района (заведую
щий А. П. Сизинцев);

коллектив Новиковской молочнотоварной фермы 
совхоза «Старицинский» Парабельского района (за
ведующий Д. С. Белущенко);

коллектив Федоровской молочнотоварной фермы 
совхоза «Молчановский» Молчановского района 
(заведующий Ф. А. Вальтер).

Коллективы Болынедоро- 
ховской и Новиковской мо
лочнотоварных ферм зано
сятся на областную Доску 
почета и премируются по 
150 рублей.

Третье место в соревнова
нии по южной зоне присуж
дено коллективу Новопок-

_ , ------ по южной ровской молочнотоварной
•• колдекти- фермы СОВхоза «Заветы Ле

нина» Кожевниковского рай-

ведующий И. Я. Казанцев), по 200 рублей. Победители 
Коллектив фермы увеличил заносятся на областную
продажу молока . государст- Д<второе* место

ствующим периодом прошло- ву Болынедороховской мо- 
го года на 15,5 процента, лочнотоварной фермы сов-
Среднийщадой молойа от ко- хоза имени Ленина Асинов

ского. района (заведующая 
ровы за первую ^половину фермой П. П. Матыскина).

По сравнению с соответст-июля составил, .214 . кило
граммов, т. с. на 26 кило
граммов больше, чем за со
ответствующий период про
шлого года': На ферме высо
кая товарность молока и 
полная сохранность телят.

По северной зоне пер-

она (заведующий фермой 
И. Ф. Афанасьев), добив
шемуся увеличения прода
жи молока государству на 
41,7 процента. Средний на-

за

вующим периодом прошло
го года продажа молока го
сударству на этой ферме дой молока от коровы 
возросла на 13,6 процента, 
надой молока составил 191 
килограмм от коровы, т. е. 
на 24 килограмма больше, 
чем за соответствующий пе
риод прошлого года. На

венство присуждено коллек- ферме высокая товарность 
тиву Гореловскои молочно- молока и полная срхран- 
товарнои фермы совхоза ность телят 
«Северный» Чаинского рай-:
она (заведующий фермой По северной зоне второе 
А. П. Сизинцев). Продажа место присуждено коллекти- 
молока государству по, орав- ву Новиковской молочното- 
нению с соответствующим Варной фермы совхоза «Ста-

первую половину июля здесь 
составил 187 килограммов, 
т. е. на 6 килограммов 
больше, чем в прошлом го
ду. На ферме высокая то
варность молока и полная 
сохранность телят.

периодом прошлого

По северной зоне третье 
место присуждено коллекти
ву Федоровской молочното
варной фермы совхоза 
«Молчановский» Молчанов
ского района (заведующий

Ж  рицинскк; Парабельского i  Д<>здесь возросла на 20 про- г ; » » - - » » '  бившемуся увеличения про
молока государствуцентов, а средний надой мо- Района (заведующий фермой дажи

Исполнительный комитет 
областного Совета депутатов 
трудящихся и президиум 
областного совета професси
ональных союзов подвели 
итоги социалистического со
ревнования коллективов мо
лочнотоварных ферм совхо

зов и колхозов области за 
первую половину июля.

лока от коровы за первую Д 
половину июля составил 172 
килограмма. На ферме вы
сокая товарность молока 
и фрлная ,сохранность те
лят.

Коллективам

С. Белущенко). Рост 
продажи молока по сравне
нию с прошлым годом со
ставил здесь 19 процентов, 
надой молока на корову —

на 17,1 процента, среднего 
надоя молока от коровы— по 
133 килограмма, что на 10 
килограммов больше, чем в 
прошлом году. На ферме 
полностью сохранены теля-

Нелюбин-
Первое место в соревно- ской и Гореловской молоч-

140 килограмов, т. е. на 14 та. 
килограммов больше, чем за Коллективы Новопокров-

вании по южной зоне при- нетоварных ферм, занявшим первую половину июля поо- ской и Федоровской молоч- 
суждёно коллективу Нелю- первые места, присуждены _ н " rhor,.,_ нотоварных ферм заносятся
бинскои молочнотоварной переходящие Красные. зна- шлого г°Да- па ферме вы- на 0бластную д 0Ску почета 
фермы совхоза «Рыбалов- мена облисполкома и обл- сокая товарность молока и и премируются по 100 руб- 
ский» Томского района (за- совпрофа, а также премии полная сохранность телят. лей каждый.
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зе инженеры и меха
низаторы разработали 
свою схему подборки 
и измельчения зеле
ной массы на сенаж. 
На барабан СК-3 по
ставили ножи от сй- 
лосного комбайна, ус
тановили противоре-. 
жущую пластину,

подборщик и измельчитель. Из трех комбайнов два были 
с солидным сроком службы, а третий, уже было совсем 
списанный, восстановили.

Тяжелые условия нынешнего сенокоса еще более уве
личили ценность нового метода. Если бы его не было, мы 
сейчас, в дожди, целиком зависели бы от погоды. А  так 
заготовка кормов не прекращается ни на один день. Что
бы создать фронт работ комбайнам, интенсивно ведется 
скашивание,, трав, сенокосилки прошли уже более, 1.000 
гектаров. Сейчас в совхозе в’.срочном порядке переобо
рудовали для: выхода на луга еще один комбайн.

Работы на закладке сенажа доверены людям опыт
ным. Здесь коммунисты Н. А. ШаДин, И. А. Шамов, 
П. ,С. Сикора, А. С. Куц. Они образовали временную 
партгруппу-. Решением парткома за работу механизиро
ванного звена по закладке сенажа ответственных! назна
чен инженер машинно-тракторного парка И. М. Скирко. 
Он второй год работает в совхозе, но показал себя гра
мотным, думающим специалистом. Вообще за каждым 
механизированным и полумеханизированным звеном на 
заготовке кормов закреплены члены парткома,, специали
сты, . которые несут ответственность и за организацию 
дела и за массово-политическую работу среди людей. Из 
117 коммунистов совхоза непосредственно в заготовке 
кормов принимают участие 70 человек. В первые же 
дни декадника заметно улучшилась дисциплина, сократи
лись потери рабочего времени.

На заседании парткома, состоявшемся на днях, реше
но было отказаться от системы мелких премий отдель
ным механизаторам по итогам работы за день. Преми
роваться теперь будет механизированное звено в целом, 
при условии выполнения декадного задания.

В дни' ударного декадника важно ежедневно.информи
ровать механизаторов о ходе заготовки кормов в сосед
них отделениях совхоза. Для этой цели мы используем, 
кроме диспетчерской службы, местное радио. При партко
ме создана оперативная группа по информации о ходе со
ревнования. Особое внимание обращаем на качество за
готовки кормов. Плохая погода ■— не оправдание для тех, 
кто нарушает технологию заготовки силоса, закладки 
сенажа, стогования сена.

Большую помощь в заготовке кормов оказывают нам 
шефы — рабочие и инженерно-технический персонал том: 
ских заводов, организаций. У  нас к ним нет претензий' 
— только благодарность за хорошую работу. Но хотелось 
бы просить шефов вот о чем. Каждое лето они посылают 
нам автомашины на период уборки урожая. Думаю, 
что виражу мнение многих сельских руководителей, ес
ли скажу, что нынче нам эти машины нужны раньше. 
Практически , же сейчас. в КАСТДРГИН,
секретарь парткома совхоза «Заря» Томского района.
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высокийК восьми утра улицы сел На снимках — жаркая ра- бы е «шапкой» нагрузить те- сячу тонн больше, чем в про- отсутствием дождя. С боль- (снимок справа). Ои уверенно недостатки и дать 
совхоза «Новиковский» Аси- бота в час, когда перестал лежку сенажом. А вот гусе- шлом году, будет заготовлено шим перекрытием нормы тру- вычаги любой ма- процент выработки,
невского района уже безлюд- лить дождь. Считанные мину- ничный трактор на трамбовке нынче сенажа в совхозе. Торо- дитея в эти дни тракторист « к  г  г  •
иы. Все на лугах. » ты нужны этим девчатам, что- сенажной массы в яме. На ты- пятся люди воспользоваться ветеран совхоза В. П. Никитин шины, может исправить в ней Фото Л. Тихонова.
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РЕШ АТЬ БУДУТ ТЕМПЫ
С тракта видно, как рос

лый мужчина, будто играю
чи, машет косой, и за ним 
остаются ровные рядки
прокосов.

— Второго сегодня вижу. 
— : В голосе В. С. Вдовина, 
начальника Кривошеинско- 
го .управления сельского хо
зяйства озабоченность. — 
Частный сектор, как мы 
говорим, начал заготовку 
сена для личного хозяйства.

— Ну и что? Примета ' 
есть у вас на этот счет? — 
полюбопытствовал к.

— Примета? Еще бы! 
Обычно для личного скота 
на селе начинают заготав
ливать сено, когда в хозяй
ствах запасено уж процен
тов на 60. А  нынче еще на 
совхозном балансе почти 
пусто. Практика же показы
вает: как только начина
ют готовить корма для свое
го хозяйства, производи
тельность. в совхозах резко 
падает. Но люди ведь чув
ствуют: время поджимает.

Действительно, времени 
остается совсем . мало. Но 
если судить по настроению 
руководителей некоторых 
хозяйств Кривошеинского 
района, их пока время и срщ 
кн мало беспокоят. Утром 
15 июля мне пришлось наб-1 
людать, как диспетчер рай- '

онного управления собирал 
.сведения до заготовке кор- 
' мов. В графе против совхоза 
«Белостокский» пришлось 
ставить сплошные, прочерки 
—, сена нисколько не засто
говано, к закладке сенажа и 
силоса не приступали. Даже 
не верилось, -чт,о это может 
быть на самом деле. На что 
рассчитывают здесь руково
дители f и специалисты?

'— Вчера слушали в рай
коме партии директора А: Н. 
Гордиевского, — сообщил 
В. С. Вдовйк.

— И что же?
— ' В совхозе распахали 

■ клевера. На сено ,, осталось 
1.100 гектаров. Ждут пого
ды. “ Рассчитывают взять его 
сразу. Закладывать же се
наж из этих клеверов не ре
шаются. Боятся, что' могут 
остаться вообще- без кормов.

Допустим,, директор боит
ся. Однако в Кривошеин- 
ском районе никто не ре
шился дать принципиаль
ную оценку позиции, заня
той А. Н. Гордиевским. На
чальник управления В. С. 
Вдовйк, подсчитывает. и 
сравнивает: гектар сеяных 
трав дает 4 тонны сенажа, 
а готового сена берут с не
го полторы тонны. По кор
мовым ' же достоинствам 
один килограмм сена и се

нажа равноценны — .0,4
кормовых единицы. Таким 
образом, сенаж дает с гекта
ра в 3 раза больше кормо
вых единиц.

Этот же совхоз «Бело
стокский» в прошлом году 
впервые готовил у себя се
наж, имел его ни много ни 
мало 900 тонн. А  нынче 
выходит, что руководителей 
хозяйства надо убеждать. 
Сейчас трудно сказать, по
везет ли директору А. Н. 
Гордиевскому, если его экс
перимент с выжиданием 
осуществится, й все окон
чится более или менее бла
гополучно.. Но к началу 

. ударного • декадника на кор
мовом балансе совхоза 
«Белостокский» не было 
буквально ни центнера кор
мов.

Если говорить о сенаже, 
то в Кривощеинском районе 
есть хозяйство — совхоз 
«Володинский», который 
может служить настоящей" 
школой, учебной базой для 
руководителей и специали
стов. Три года назад совхоз 
впервые начал закладывать 
сенаж, причем прямо в по
ле. В прошлом же году Во- 
лодинская ферма, на кото
рой зимовали-400 коров и 
300 голов молодняка, цели
ком содержалась на сена

же. О результатах можно, 
судить хотя бы ‘ по такой 
цифре — средний Надой мо
лока за полугодие составил 
1.401 'килограмм на.; коро
ву. В совхозе считают,- что 
сенаж' зимс.н плюс пастбища 
летом обеспечат за год ' про
дуктивность каждой коровы 
по 2.800—3.000 килограм
мов молока. Нынче на Воло- 
динской ферме также не за
планировано ставить сено. 
Готовят тблько сенаж. Из. 
района .совхозу .«Володин-, 
ский» довели план — запа
сти на зимовку 1.600 тонн. 
Потом еще раз . .обсчитали 
возможности, Сообщили, что 
задание определено.в 2 ты
сячи тонн. Сам же совхоз, 
ориентируясь по обстанов
ке, рещйл заготовить в поя-, 
тора раза1 больше. К нача
лу ударного Декадника бы
ло заложено 500 тонн из 
сеяных трав.

Директор совхоза В. А. 
Горн привез нас на, место 
.работы механизированного 
отряда по -закладке сенажа, 
Командует им 1 М. С.‘ Ко
стык; . СкшЙЙвйют; 1 ' здесь |.. 
траву жатками ЖВН-6. 
Подбирают и измельчают 
массу два силосных комбай
на. Закладывается сенаж 
прямо на ферме в четырех 
траншеях, каждая вмести

мостью не меньше 600 тонн,
Но,, как выяснилось, от

ряд далейо не использует 
свои мощности. Он мог 
бы давно уже заложить чуть 
ли не вдвое больше корма. 
Сдерживает транспорт. Ес
ли учесть, .что зеленую мас
су приводится возить за 
4— 5 километров, для каж
дого силосного комбайна 
необходимо . д,ержать по 
6 транспортных единиц. 
Фактически цсе выделяется 
по 3— 4. Темпы сдержива
ются. Это непростительно 
в условиях нынешнего лета. 
И механизаторы (а их 10 
человек .в' отряде), и руково-' 
дители уверены, что ' каж
дый ком.байн при нормаль
ном обеспечении транснор-- 
том может отгружать за 
день по 100 тонн зеленой 
массы. А  это значит, что 
отряд может довести свою 
производительность до 300 
тонн массы в день.

— Нет транспорта,. — в' 
.‘который раз повторяет, ди
ректор.

Начальник управления 
обещает прислать в помощь 
из райцентра 4 — 5 машин. 
Кстати, и. в самом совхозе 
есть 24 колесных трактора 
.«Беларусь». До. конца ли 
хозяйство использует» • свои 
резервы? Даже сам дирек

тор после некоторого раз
думья согласился, что, по̂  
жалуй, еще 3 — 4 трактора 
можно найти для транспор- 
титювки зелёной массы.

Конечно, за такие хозяй
ства. как совхоз «Володин
ский». руководители района 
спокойны. Здесь знают свое 
дело. Последний пример. 
Получилось так, что подбрр 
валков в Володинском от
делении стал опережать ко
совицу. Из-за плохой пого
ды трава не успевала быст
ро подвяливаться. Тогда 
приняли решение перебро
сить отряд в Каличкино. 
Там скошено на сено 100 
гектаров. Но дожди не дали 
собрать. Отряду поручили 
заложить сенаж. Затем он 
возвратится в Володино, где 
к этому времени ему созда
дут необходимый фронт ра
бот. Что же, очень правиль
но в совхозе маневрируют 
техникой.

Когда после совхоза «Во
лодинский» попадаешь в со
седний совхоз «Петров
ский», сразу чувствуешь, 
насколько слабее здесь по
ставлено дело. К началу 
ударного декадника петров- 
цы имели 16 тонн сена, 150 
тонн сенажа и немногим 
больше” 100 тонн силоса. 
Эти цифры только подтвер
ждали, что руководители не 
сумели создать боевой на
строй, не научились дейст
вовать целеустремленно. Бе
седуем с главным . инжене
ром А. Г. Сандаковым (он 
сейчас исполняет обязан

ности директора). Насколь
ко он живет заботами хо
зяйства, можно судить, по
жалуй, по такому факту. 
Пока не принесли ему бума
ги, А. Г. Сандаков не мог 
вразумительно- - сказать, 
сколько и каких кормов за
готовил совхоз накануне за 
день.

— Какая производитель
ность? — А. Г . ' Сандаков 
задумывается... — 250 цент
неров в смену на звено.

Но. это, техническая нор
ма. У  механизаторов нет 
личных обязательств, не 
обсудили с ними и не дове
ли задание даже на дни 
ударного декадника. В сов
хозе считают: если на заго
товке сена будет занята вся 
техника и люди, можно в 
день ставить по 100 тонн. 
Элементарные подсчеты по
казали, что только для за
готовки сена -совхозу «Пет
ровскому» с такими темпа
ми потребуется 30, при
чем погожих, дней. А  ког
да готовить сенаж, заклады

вать силос? Четкого ответа 
так и не удалось получить. 
В тот день, когда мы были 
в совхозе, силосные ком
байны стояли. Два из них 
5 дней проработали и слома
лись. Всего здесь 7. комбай
нов, но четыре из них к 
началу ударного декадника 
еще были в ремонте.

Когда шли дожди, неко
торые руководители свои 
просчеты и промахи, а иног
да и явную неорганизован
ность, прикрывали ненасть

ем. Так было и в совхозе 
.«Петровском». В один из 
дней июля, например, при 
одинаковых условиях от- 
кормсовхоз сумел застого
вать 25 тонн сена, а в Пет
ровке лишь... 6 тонн. А  
ведь этот совхоз на зависть 
целому ряду других хо
зяйств района имеет вдвоем 
распоряжении огромнейшую 
территорию естественных 
сенокосов в пойме , Оби. 
Обычно из трех тысяч гек
таров здесь выкашивают не- 

. многим больше половины. 
При разумном использова
нии пойма в Петровке могла 
бы не только в достатке 
обеспечить зимовку своему 
скоту, но и поделиться с 
соседями.

Нет слов, начинать заго
товку кормов пришлось в 
сложных погодных услови
ях. Недоступной оказалась 
значительная часть поймен
ных лугов, непроезжими 
стали дороги, не могли пе
редвигаться до полям ма
шины. И вот в этой обста
новке особенно отчетливо 
видны все просчеты и про
махи. Во многих хозяйствах 
Кривошеинского района не 
смогли быстро сориентирот 
ваться.

Теперь Им предстоит вы
держать решающий экза
мен., Каждый день ударного 
декадника действительно 
должен стать ударным по 
своим темпам. Решать бу
дут темпы и только темпы.

п. колотовкин,
наш спец, корр

с. Кривошеино.
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Г О Д Ы  Ш  

СТУДЕНЧЕСКИЕ
СЕГОДНЯ МЫ РАССКАЗЫВАЕМ О ЖИЗНИ И УЧЕБЕ СТУДЕНТОВ ИНСТИТУТА 
АВТОМАТИЗИРОВАННЫХ СИСТЕМ УПРАВЛЕНИЯ' И РАДИОЭЛЕКТРОНИКИ

I

I

Ч ТО  Е С Т Ь  
Г Р У П П А

Группа? Вот новость, скажет иной. Да ведь никто и 
не помнит такого времени, чтобы в вузах не было сту
денческих групп. Всегда были. И какая же здесь может 
быть проблема?

Группа в вузе—что семья в обществе. На ней все 
держится. Вот почему так последовательно ведется раз
говор в «Годах студенческих» о группе — этой основе 
основ вуза. И проблема здесь есть. Как сделать, чтобы 
волею канцелярии попавшие в один список молодые лю
ди стали коллективом с едиными интересами, с единой 
целью? Вот об этом-то и идет разговор. Сегодня его про
должают студенты группы 38-1 ТИАСУРа.

Ц  ЕРЕЗ год мы будем работать в НИИ, конструктор- 
* ™ ских бюро, на заводах. Четыре года мы были вместе 
— в учебе, труде и отдыхе. И знаем друг друга так, как 
не знают нас, наверное, родные матери. Мы с гордостью 
можем сказать: у нас есть единая цель, чувство общно
сти интересов. Большую роль в формировании группы 
сыграл удачно выбранный треугольник — староста Женя 
Борис, профорг Володя Беляков и комсорг Гена Хрулев. 
С первого курса это был авторитетный руководящий 
орган.

Немалым оказался и начальный потенциал группы. 
Шесть человек окончили среднюю школу с медалью. Ду
ховное ядро группы составили ребята, за' плечами .кото
рых была работа на предприятиях или служба в Совет
ской Армии. Их пример деловитости и боевого задора 
увлек и вчерашних школьников. В группе собрались пар
ни и девушки со всех концов страны, разные по 'харак
теру, по возрасту, но всех объединило одно увлечение— 
радиоэлектроника.

А  чтобы мы более полно представляли свою будущую 
профессию, нам прочитали введение в специальность. До 
сих пор отчетливо помним лекцию преподавателя ка
федры конструирования и производства радиоаппаратуры 
П. П. Болтруковича. Конструктор. Он создатель аппара
туры. От него зависит, насколько она будет надежна, 
красива, удобна в эксплуатации и притом дешевая по 
затратам на изготовление. Конструктор должен знать 
системотехнику, владеть карандашом и кистью, 
ийеТь хорЬшее пространственное воображение, 
уметь видеть плоды своего труда еще До того, как они 
выразятся в конкретной конструкции, в чертежах, в про
екте. Нас буквально заворожила суть нашего предстоя
щего труда, и мы были полны этой идеей все годы своей 
учебы.

Постоянный интерес к будущей профессии помогали 
поддерживать вечера специальности, конкурсы на луч
шую конструкторскую группу и лучшего конструктора, 
которые каждый год организовывала кафедра конструиро
вания и производства радиоаппаратуры. Вечера прохо
дят у нас очень живо. К ним готовятся заранее, пригла
шают видных специалистов производства и вузов города, 
они рассказывают о своих поисках, о требованиях вре
мени к молодому специалисту. Здесь же подводим ито
ги соревнования между группами. Лучшая nonv4aeT 
приз «Большой кристалл» и традиционный торт. Наша 
группа со второго курса неизменно была либо первой, 
либо ’одной из лучших на факультете.
. К занятиям мы обычно готовились вместе. И ребята, 

которые пришли в группу позднее, невольно вливались в 
общую струю, словно их подхватывал невидимый по
ток, начинали жить общими интересами. Все серьезные 
дела обсуждаются На собраниях группы.

Немалую роль в формировании коллектива сыграл 
Эдуард Федорович Яук, наш куратор. Сразу понравилось 
его строгое, но ничуть не административное отношение к 
нашей жизни. Он не многословен, не любитель красивой 
Фразы, но требователен к себе и другим. Благодаря 
Эдуарду Федоровичу мы побывали на ядерном оеакторе 
ТПИ, посетили Томскую студию телевидения. А  в про
шлом году во время зимних' каникул съездили во Львов. 
Ребята прислушиваются к словам куратора, он многое 
сделал для формирования характера своих студентов.

С самого начала учебы участвуем в научно-исследова
тельской работе. Вначале простое, чисто познаватель
ное увлечение выросло в серьезные работы, часть кото
рых возможно найдет воплощение в дипломных проек
тах. Ребята участвуют в работе научных конференций, в 
конкурсах студенческих работ. Наша группа признана 
лучшей конструкторской группой в институте, а звание 
лучшего конструктора завоевал Павел Цыбиков.

Что ни говори, а студент всегда был и остается студен
том. Учеба и научная работа — не единственное заполне
ние его жизни. Нас тянет к искусству, спорту, просто 
повеселиться. Есть свои художники и поэты. Традицион
ными в группе стали «микрочемпионаты» по шахматам. 
На первом курсе мы держали первенство института по 
лыжным гонкам на 10 километров, на втором — третье 
место по волейболу, затем —■ третье место в чемпионате 
института по футболу. А  наши девушки — чемпионки 
ДСО «Буревестник» в составе сборной института по ту
ризму.. Это неудержимые романтики, стихия которых — 
трудности туристских троп, Групповой физорг Слава Тю- 
Шев — член спортсовета факультета и института, сам 
отличный спортсмен, капитан сборной института по хок
кею.

, В летние трудовые семестры мы работали в строи
тельных студенческих отрядах в городе и области. Актив
но участвует группа и в общественной жизни института. 
Многие имеют опыт работы в комитете комсомола, в 
профкоме, в учебной Комиссии, в спортклубе.

Есть что вспомнить нам сейчас, когда торжественный 
звон колокола возвестил об окончании последней лекции. 
И хотя лица у ребят были веселые, но на душе у каждо
го «скребли кошки».' Это прощание — напоминание о 
том, что наши пути расходятся. Не хочется думать, что 
скоро группа 38-1 прекратит свое существование. Она 
будет всегда, пока живы мы — ее студенты.

В. ВАСИЛЬЕВ, Е. НИКИШКИН, В. РОЩУПКИН.

В начале третьего трудового семестра корреспондент газе
ты «Радиоэлектроники встретился в штабе ССО с комсомоль
скими активистами института и попросил их рассказать о 
предстоящей студенческой целине.

Г. МАРЧЕНКО, студент груп
пы 48-3, заместитель секретаря 
комитета ВЛКСМ института;

—  В третьем трудовом семе
стре 1972 года принимает уча
стие 1.200 студентов нашего 
вуза. В основном Они будут ра
ботать на объектах Каргасок- 
ского, Томского и Молчанов- 
ского районов, в Стрежевом и 
Томске. , "

Бойцы ССО —  это в основ
ном студенты, которые в те
чение осенних и весенних се
местров принимали активное 
участие в общественной рабо
те вуза. На заседании комите
та комсомола утверждены пла
ны политико-воспитательной 
работы в ССО, выбраны 
бригадные комиссары.

Главные стройки городского 
строительного отряда —  мост 
через реку Томь, жилые дома, 
теплотрассы, новый корпус ин
ститута. Есть задание отре
монтировать учебные корпуса 
и общежития. *

Трудно перечислить все сту
денческие объекты. Ведь они 
не только строительные. Так, 
штаб нового набора встречает 
абитуриентов и организовыва
ет их быт, отдых, подготовку к 
экзаменам.

п ; В. ЖЕРДЕВ, инженер ка
федры ТОЭ, командир район
ного студенческого отряда в 
Каргаске:

—  В район выехало только 
из нашего института 360 сту

дентов. Будем строить меха
нические мастерские, узкоко
лейную железную дорогу, ко
тельные, гаражи, животновод
ческие помещения, кирпичный 
завод, овощехранилище на 
1.000 тонн, жилые дома и дет
ские учреждения для тружени
ков сельского хозяйства, неф
тяников и лесорубов. Адреса 
строек; Мыльджино, Неготка,

Тевриз, Каргасок, Средний и 
Новый Васюган.

В наших планах— большая по
литико-воспитательная работа 
среди студентов и местного 
населения. Подготовлены лек
ции о международном поло
жении, о вузах Томска, ском
плектованы агитбригады. Го
товясь к работе на объектах, 
каждую неделю выходили на 
субботники и воскресники. На 
заработанные средства приоб
рели пионерские знамена и 
бюсты В. И. Ленина, которые в 
дни пионерского юбилея вру
чили пионерским организаци
ям сельских школ в поселках 
Усть-Тым, Мыльджино, Сред
ний и Новый Васюган. Выделе
ны средства на приобретение 
художественной литературы, 
учебников, учебно-наглядных 
пособий. В Новом Васюгане и 
Каргаске студенты взяли шеф
ство над пионерскими лагеря
ми. В Каргаске создали школь
ный строительный отряд.

ЦК ВЛКСМ разрешил нам 
зачислить Юрия Алексеевича 
Гагарина и нашего земляка 
летчика-космонавта СССР Ни
колая Николаевича Рукавиш
никова почетными бойцами от
ряда. Их зарплату перечислим 
в фонд строительства города 
Г агарина.

Мастерок и пневматический 
молоток стали нашей эмбле
мой, нашим серпом и моло
том.

Р У Б Е Ж И□

На кафедре конструирования й производства радиоап
паратуры под руководством кандидата технических наук 
доцента Ю. Н. Жукова группа инженеров и студентов ра-

над созданием цветного видеоинформационногоботает 
панно.

Такие паяно с быстро меняющимся изображением мо
гут найти применение на стадионах, в кино и другой рек
ламе, а также при украшении зданий.

На панно получено авторское свидетельство.
НА СНИМКЕ: обсуждается сделанное, вносятся по

правки.
Фото Л. Лейкина.

П ЕРВЫЙ день открытых 
дверей для выпускников 

школ мы проводили в январе. 
Ребята с интересом слушали 
рассказ о специальностях ин
ститута, побывали в лабора
ториях, аудитории учебного 
телевидения, познакомились с 
работой машины «Экзамена
тор». Профессор В. А. Соколов 
и доцент В. М. Белоусов рас
сказали им об особенностях 
физики в высшей школе, про
демонстрировали опыты. Бесе
ды с учеными и студентами 
оставили большое впечатле
ние у школьников. Многие из 
них говорили о решении по
ступить в наш институт.

В этом году хорошую ини
циативу проявили радиотехни
ки, организовав при факуль
тете заочные подготовитель
ные курсы. Почти 500 десяти
классников с Дальнего Восто
ка, Урала, из Забайкалья и Ка
захстана изъявили желание 
учиться на курсах. Для них 
были разработаны задания по 
физике и математике, созданы 
методические пособия.

В этом году в институте 
работал народный универси
тет по радиоэлектронике, в 
школах области проводились 
беседы о нашем вузе, выпус
кались фотостенды и специ
альные номера многотиражной 

_,гг(?ЦтИ «Радиоэлектроник».

Делалось, кажется, немало, 
чтобы познакомить школьни
ков и производственников со 
специальностями нашего ин
ститута. И все-таки нельзя счи
тать, что использован весь ар
сенал средств агитации, что 
в работе с абитуриентами мы

все делаем продуманно и це
леустремленно. С начала учеб
ного года приказом ректора 
за профилирующими кафедра
ми были закреплены подшеф
ные шкоты и предприятия, на 
которых предстояло вести ра
боту с будущим пополнением. 
Но к этому заданию не все 
отнеслись серьезно. Если кол
лектив кафедры конструирова
ния и производства электрон
но-вычислительной аппарату- 
рьг-проводил- ■- интереснейшие

вечера профориентации на за
воде математических машин, в 
школах, привлекая для выступ
ления на них ученых, студен
тов, специалистов производ
ства, то многие другие кафед
ры мало что делали.

И еще одно. На наш взгляд, 
работу с будущим пополнени
ем нужно начинать не с деся
того класса, а раньше. Радио
кружок, в котором студент ра
ботает с шестиклассниками 
подшефной школы, поможет 
выявить энтузиастов радиоде
ла, привить им серьезный ин
терес к нему, подготовить к 
открытию специальности. А 
сколько интересного и полез
ного может дать школьникам 
содружество со студенческими 
конструкторскими бюро! Это 
нам предстоит сделать. В 
предстоящем учебном году 
намечаем также проводить 
встречи-экскурсии по институ
ту с учащимися каждой шко
лы Томска.

Забота об абитуриенте —  
это забота о завтрашнем дне 
института, о подготовке буду
щего специалиста, И поэтому 
работа по подготовке нового 
набора должна быть творче
ской, систематической, без 
периодов затишья и авралов.

С. ФЕДОРОВ,
начальник штаба нового

набора, студент... .

МАТЕРИАЛЫ ЭТОЙ СТРАНИЦЫ ПОДГОТОВЛЕНЫ 
КОЛЛЕКТИВНЫМ КОРРЕСПОНДЕНТОМ «КРАСНОГО 
ЗНАМЕНИ» —  РЕДАКЦИЕЙ МНОГОТИРАЖНОЙ ГАЗЕТЫ 
ТИАСУРа «РАДИОЭЛЕКТРОНИК».

« О т к р ы т и е »  
специальности
Специальность «Конструиро

вание и технология производ
ства электронно-вычислитель
ной аппаратуры» в нашем, ин
ституте появилась совсем не
давно. Мы с радостью приняли

предложение помочь кафедре в 
разработке тем. На заседании 
треугольника решили: допу
стить к работе тех, кто имел 
хорошую текущую успевае
мость. Студенты, получившие

неудовлетворительные оценки, 
от работы отстранялись и при
ступали к ней только после 
улучшения учебных дел.

Мы участвовали в конструи
ровании прибора по учету объ
ема древесины, создаваемого 
по заказу Томского лесопере
валочного и деревообрабаты
вающего комбината. Монта
жом и испытаниями руководил 
студент группы 88-2 И. Кома- 
ревский. Ребята работали с

большой охотой и увлечением. 
Прибор был готов в срок. Осо
бенно проявили себя в его со
здании студенты В. Лиходед, 
Б. Фролов, Л. Воеводина, 
В. Цой, А. Филиппенко. Дру
гая группа занималась расче
том диодных матриц. В ней 
серьезно трудились В. Лоску
тов, А. Селин, И. Васильева, 
Л. Шамова.

Несколько месяцев работы 
на кафедре позволили полу
чить более реальное представ
ление о будущей профессии, 
показали необходимость серь
езного, глубокого изучения 
курсов высшей математики, 
физики.

В. ТИТАРЕНКО, Л. ША
МОВА, Н. МОРДВИНО
ВА, студенты группы 01-2.
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М у ж а н и е  ,
Мы — первокурсники. Весь 

первый семестр прошел у нас в 
труде, учились упорно, до са
мозабвения, страшась первой 
сессии. Труд не пропал на
прасно — на экзаменах не бы
ло «неудов», большинство оце
нок — хорошие- и отличные. В 
результате наша группа 81-2 
заняла первое место по фа
культету.

Такого еще не бывало. Обыч
но первенство было уделом 
старшекурсников. Что же спо
собствовало успеху? Все стра
стно хотели закрепиться в ин
ституте, получить специаль
ность, о которой мечтали еще 
в школе. Поддерживал нас 
словом и делом наш заботли
вый куратор Константин Ива
нович Юргин. Результативной 
оказалась подготовка к заня

тиям и экзаменам группками 
по 2—3 человека.

Второй семестр проходил' 
уже интереснее, отдышались от 
первой сессии, вспомнили, что, 
кроме учебы, есть и обществен
ная работа, и спорт, и книги. 
Злободневные вопросы обсуж
дали на собраниях, стал рабо
тать учебный сектор, у нас по
явились подшефные пионеры. 
В общем, началась полнокров
ная студенческая жизнь. Ве
сенняя сессия нас не страши
ла. Вея группа сдала ее успеш
но.

И вот первое студенческое 
лето. Для многих оно стало це
линным. Раз стали студентами, 
нам продолжать и добрые тра
диции томского студенчества.

И. МАРГУЛИС,
староста группы 81-2.

студенческой 
Н А У К И

Недавно на заседа
нии совета института 
были вручены медали 
и грамоты авторам 
лучших студенческих 
работ, представленных 
на всесоюзный кон
курс. Награды полу
чили А. Ломовицкий, 
В. Лазаренко, В. Ко- 
логривов, С. Мелехин, 
Г. Якушевич и Г. Грин
кевич.

В течение несколь
ких лет они разраба
тывали на кафедре 
радиоприемных уст
ройств новые схемы 
усилительных уст
ройств. Полученные 
результаты уже ис
пользуются на пред
приятиях радиопро
мышленности.

В апреле в инсти
туте прошла VII науч
но-техническая студен
ческая конференция, 
на которой было за
слушано и обсуждено 
188 докладов. Лучшие 
работы представлены 
на всесоюзный кон
курс.

Нашему институту 
оказана высокая честь 
— проводить всесоюз
ный конкурс по разде
лу «Электроника и ра
диотехника». Сейчас 
конкурсная комиссия 
подвела итоги. Многие 
работы студентов 
ТИАСУРа и в этом го
ду — среди лучших.

Большой популярно
стью в институте поль
зуются СКВ — сту
денческие конструк
торские бюро. Сейчас 
их три, организуются 
еще два. Занимаясь и 
СКВ, студенты участ
вуют в разработке ап
паратуры, которая за
канчивается изготовле
нием опытного образ
ца.

Хотя наши конст
рукторские бюро и мо
лоды, они уже сказа
ли свое слово. Боль
шим спросом на пред
приятиях пользуются 
усилители распреде
ленного усиления. 
Они разрабатываются 
и изготовляются
СКБ-3. Сейчас одна 
из его групп ведет ра
боту по дальнему при
ему телевидения.

Как правило, руко
водителями групп, ве
дущих научный поиск, 
являются те, кто сам 
прошел школу студен
ческой науки! Два го
да работали в СКВ 
В. Суторихин и А. Се
ребряков как исполни
тели, сейчас самостоя
тельно решают задачи 
проектирования и ис
следования широкопо
лосных распределен
ных усилителей, руко
водят группами.

В. ГОВЫРИН, 
член бюро ВЛКСМ 
радиотехническо г о

факультета.
•

Борис Устинов н 
Владимир Парфенов 
только что закончили 
вуз, Юрнй Астрахан
цев — студент 4-го 
курса конструкторско- 
технологического фа
культета. Их объеди
нили общие интересы 
они вели совместный 
научный поиск в обла
сти разработки селек
тивного усилителя. По 
итогам всесоюзного 
конкурса на лучшую 
научную работу сту
дентов учебных заведе
ний СССР ребята ока
зались в числе победи
телей.

НА СНИМКЕ (слева 
направо): В. Парфе
нов, Ю. Астраханцев, 
Б. Устинов.

Фото В. Рыбалова.

СПОРТИВНУЮ СЛАВУ ПРИУМНОЖИМ
В институт пришла радо

стная весть: спортивный
клуб ТИАСУРа в третий 
раз стал победителем смот
ра-конкурса вузов страны по 
спортивно-массовой работе. 
Он награжден переходящи
ми Красными знаменами 
Российского и Центрально
го советов студенческого 
добровольного спортивного 
общества «Буревестник».

Недавно с международной 
регаты в Москве вернулись 
гребцы. Команда, в которую 
входят кандидат в мастера 
Виктор Репницын, мастер 
спорта Валерий Ярлыков, 
кандидат в мастера спорта 
Владимир Гольдберг, заня
ла во второй группе второе 
место, обойдя команды Лит
вы, Москвы, Киева, Эстонии, 
и завоевала право участво
вать в соревнованиях на 
Кубок СССР.

Летом прошлого года 
команда туристов-водников 
института стала победитель
ницей всесоюзных соревно

ваний по водному туризму. 
Клуб туристов и альпини
стов института по массово
сти, по подготовке спортсме
нов, походам и восхождени
ям стоит на первом месте в 
области. Ребят из ТИАСУРа 
видели на Тянь-Шане, А л
тае, Памире, они совершали 
походы по непроходимой 
тайге, бурным рекам, спус
кались в крупнейшие пеще
ры.

Среди членов спортклуба
. чемпионы и призеры зо

нальных, республиканских и 
всесоюзных , соревнований. 
За последние два года под
готовлено 16 мастеров, 28 
кандидатов в мастера спор
та; 63 перворазрядника. За
воевано 233 медали по раз
личным видам спорта.

Успех пришел не сразу. 
Путь к признанию был дол
гим и трудным. Надо было 
научиться сочетать учебу со 
спортом, который требует 
немало времени. Надо было 
создать условия.

В первую очередь следу
ет подчеркнуть энтузиазм 
студентов. Многие спортив
ные секции своим существо
ванием обязаны кипучей 
энергии общественников-ор- 
ганизаторов. Секцию ориен
тирования открыл Юрий 
Сидоров, ныне мастер спор
та, инженер ТИАСУРа. Бокс 
в институте вырос исключи
тельно на энтузиазме сту
дентов. Ныне у нас появи
лась новая секция — скало
лазания. Уже в этом году в 
соревнованиях участвовало 
92 ее члена. И эту секцию к 
жизни вызвала инициатива 
студентов, ее главного вдох
новителя Сергея Лобанова.

Мы стремимся всеми си
лами пропагандировать 
спорт. Сходили туристы в 
поход — появляется фото
газета-монтаж. Целый но
мер посвятил «Радиоэлек- 
троннк» клубу туристов. 
Устраиваем показательные 
спортивные выступления, в 
программу почти каждого

проводимого в институте- ве
чера стараемся J включить 
спортивные номера. Исполь
зуем и вузовское телевиде
ние. Соревнования прово
дим: на всех факультетах и 
курсах. А  начинаются они 
для каждого студента с 
первых дней учебы.

Все как будто бы хоро
шо, вроде все ладно. Но мы 
с тревогой думаем о целом 
ряде видов спорта — лыжах, 
коньках, гимнастике, легкой 
атлетике. Все они являются 
обязательными для участия 
Вуза в спартакиаде «Буре
вестника». А  вот у нас они 
не получили развития. В ин
ституте нет женских команд 
легкоатлетов, гимнастов. Бо
лее того, в учебном плане 
нет и специализации по 
гимнастике. А  ведь она дол
жна быть теми азами, с ко
торых начинается любой 
спорт.

Вот какие парадоксы: с
одной стороны — участни
ки финальных всесоюзных

соревнований, с другой сто
роны — и зачета на пер
вичных выступлениях не мо
жем получить. ,

Можно было бы распрост
раняться о бедности наших 
спортивных баз. Но дело не 
в этом. Возьмем лыжи. Весь 
инвентарь, вся экипировка 
налицо, нет лишь лыжни
ков.

Многое здесь объяснив# 
ся отсутствием квалифици
рованных тренеров. Сейчас, 
правда, у нас начал рабо
тать очень энергичный вы
пускник Омского института 
физкультуры В. В. Шиш
кин. Он взялся за подготов
ку лыжной команды. А  вот 
гимнастикой со студентами 
занимается лишь один эн
тузиаст — выпускник ТИ
АСУРа Александр Дьячен
ко.

Трудно с тренерскими 
кадрами. Однако мы и сами 
виноваты, что мало уделяем 
внимания развитию массо

вых видов спорта. Конечно, 
это не то, что с двумя-тремя 
десятками самбистов или 
шпажистов заниматься, где 
помощи общественности, 
собственно, и не требуется. 
А  вот чтобы Тысячу студен
тов поставить на лыжи, две 
тысячи вывести на легкоат
летический кросс, — это 
стоит немалых трудов.

Из стен института дол
жен выйти специалист не 
только с высокой квалифи
кацией, но и с крепким здо
ровьем, всесторонне разви
тым молодым человеком — 
духовно и физически. Поэто
му забота наша о том, что
бы каждый студент приоб
щился к спорту, этому 
эликсиру здоровья.

Л. ИКОННИКОВА, 
председатель совета 
спортклуба ТИАСУРа;

О. ХОРСОВ, 
член комитета комсомо
ла, студент И курса 

РТФ.
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Письмо в редакцию в об- впрямь не совершать ан- 
щем-то, на первый взгляд, по тидемократичных действий, 
частному поводу, заставило Должен сказать, что изу- 
Меня искать встреч с руно- чение этого объемного и 
водителями жилищно-строи- очень интересного по своей 
тельного кооператива «Юж- сущности документа — за- 
ный». Председатель правде- нятие весьма полезное. Оно, 
ния Иван Николаевич Жу- например, помогло выяс- 
ланов, которому я позвонил, нить какие «буквы» и какой 
чтобы договориться о такой «дух» устава препятствуют 
встрече, не выразил особого попыткам некоторых не 
Желания давать объяснения очень сознательных граж- 
Ни по частному поводу, ни о дан удовлетворить свои не
пятилетней деятельности померные личные запросы 
кооператива вообще. Хотя через кооператив. Скажем, 
ссылался он при этом на так: пункт шестой устава 
^ожди, которые ему меша- очень четко регламентирует 
ют передвигаться от своего возможность вступления в 
Дома на Октябрьской до ре- кооператив лиц, владеющих 
Дакции, а также на большую на правах личной собствен- 
занятоеть в предпусковой ности жилым домом или ча- 
период, всем своим тоном стью его. Написано ясно и 
Он старался дать понять, четко: «.смогут быть приня- 
что кооператив —• это осо- ты в кооператив лишь в слу- 
бая организация, живущая чае, если принадлежащий 
iio своему уставу, в кото- им жилой дом (или часть 
рую, мол, прессе нечего со- его) не пригоден'для посто- 
ваться. янного прошивания или не
? Это потом, когда Жула- может быть использован 
нов почувствовал, что речь Для постоянного прожива- 
идет и об обстоятельствах ния но каким-либо другим 
вступления в кооператив са- причинам», 
його Ивана Николаевича и Между тем в доме на 
его сына Анатолия Ивано- Октябрьской, 65 часть 
вича, председатель изъявил строения, довольно внуши- 
желание лично явиться в тельная — 73,5 квадратных 
редакцию. , метра, .— принадлежит на

Между прочим, /насчет правах личной собственно- 
особого статуса жилищно- сти И. Н. Жуланову. Бук- 
строительных кооперативов вально на днях семейство 
довелось порой слышать и Жулановых собирается пе- 
от некоторых работников реселиться в кооперативный 
Горисполкома, с которыми дом, строительство которого 
имел беседы. Пришлось уг- завершается на улице Усо- 
лубиться в чтение коопера- ва, около нового Дома 
тивного устава, чтобы и быта. И не в одну квартиру,

а в две. Дело в том, что 
Иван Николаевич полагает, 
что полноправным членом 
кооператива является и его 
сын Анатолий Иванович 
Жуланов. Но прочти Иван 
Николаевич более внима
тельно устав, он бы обнару
жил, что решение правления 
о приеме сына, принятое 
при его личном председа
тельствовании, не имеет 
юридической силы, посколь
ку оно принято в нарушение 
кооперативного кодекса. 
Как, впрочем, и решение, 
принятое об исключении из 
кооператива Н. В. Козловой, 
и другие решения. Только 
общее собрание членов ко
оператива имеет право при
нимать подобные решения. 
А  собрания председатель не 
созывал с апреля прошло
го года.

Трудно предвосхитить, к 
какому выводу пришли бы 
члены кооператива, если бы 
на их суд вынесли все эти 
вопросы. Дело в том, что 
Н. В. Козлова просила ис
ключить ее из кооператива, 
но при этом сохранить пра
во на жилплощадь за своим 
братом, с которым они пять 
лет назад вместе вносили 
свой пай. Трудно сказать, 
согласятся ли они с жела
нием председателя отдать 
квартиру, ранее закреплен
ную за Козловыми, сыну 
Жуланова. Ведь это же 
факт, что Анатолий Жула
нов проживает с отцом и 
еще с тремя членами семьи 
в части дома на правах лич

ной собственности, которую 
никак нельзя считать непри
годной для постоянного 
проживания.

Думается, что это долж
но насторожить и Киров
ский райисполком, которо
му предстоит рассматривать 
списки будущих жильцов 
кооперативного дома.

Идет ли речь о пустой 
формальности? Отнюдь 
нет. Жуланов обходит устав 
явно в личных интересах. И 
делать это ему не очень 
трудно, потом# что практи
ка формирования жилищ
ных кооперативов в Томске, 
практика контроля за их 
деятельностью со стороны 
местных Советов идет враз
рез с известными постанов
лениями правительства.

Вот лишь некоторые фак
ты, обнаруженные в пос
леднее время. Работник 
«Мелиоводстроя» Н. С. Ло
скутов, обосновавшийся с 
семьей в Томске только в 
июне 1970 года, ухитрился 
одновременно быть домо
владельцем, владельцем 
кооперативной квартиры и 
ответственным квартиро
съемщиком в доме местного 
Совета.

Другой случай. В коопе
ративном доме JMs 28 по 
улице Бела Куна получила 
трехкомнатную квартиру 
Н. В. Липатова. Оказалось, 
что при этом у нее была 
квартира в ведомственном 
доме, а у родителей, кото
рые выступали в роли чле
нов семьи для получения

трех комнат, есть собствен
ные полдома на Транспорт
ном проезде. Все это не бы
ло обнаружено в свое вре
мя горисполкомом, куда 
Липатова в 1968 году обра
тилась с заявлением. Так 
же, как и махинации Д. И. 
Черкашиной, умудрившейся 
«вписать» в кооператив 
дочь, проживающую во Вла
дивостоке, получить в коопе
ративе двухкомнатную
квартиру и еще сохранить 
за собой старую, которую 
сдавала в наем.

Эти и многие другие по
добные факты были без 
особого труда выявлены ак
тивистом комитета народно
го контроля пенсионером 
В. П. Брынцевым. Василий 
Петрович в беседе со мной 
все время подчеркивал: 
«Проверку проводил, так 
сказать, выборочно, обнару
жил лишь то, что лежало на 
поверхности. Нужна очень 
серьезная работа. Чувствую, 
опыт подсказывает, что в 
обстановке полного отсут
ствия контроля в жилищных 
кооперативах возможны 
беззаконие, злоупотребле
ния и различного рода махи
нации».

Масштабы . подобных яв
лений можно обнаружить 
только при очень обстоя
тельной проверке, которая, 
конечно, не под силу ни од
ному, даже опытному, на
родному контролеру. В од
ном из юридических изда
ний опубликовано сообще
ние об аналогичной рабо

те, проведенной в Саратове. 
В ней приняли участие, 
кроме работников прокура
туры, более тридцати пред
ставителей общественности.

Никто не собирается при
зывать к организации «охо
ты за ведьмами», никто не 
хочет бросить тень на тыся
чи членов жилищных коопе
ративов. Но надо же раз и 
навсегда навести в этой сфе
ре, ставшей весьма массо- ’ 
вой, « должный порядок. 
Вот почему В. П. Брынцев 
в своих выводах предлагал: 
обязать горисполком прове
сти ревизию финансово-хо
зяйственной деятельности 
кооперативов, привести в 
порядок делопроизводство, 
учет граждан, состоящих в 
кооперативе, четко опреде
лить порядок вступления в 
кооператив, характер доку
ментов, требуемых для это
го, разработать систему кон
троля и т. п.

Горком и райкомы пар
тии рассматривали многие 
факты, вскрытые народны
ми контролерами, и дали 
им острую и принципиаль
ную оценку. Так, руководи
тели, вольно или невольно 
способствовавшие проникно
вению в кооператив лиц, не 
имевших на то право, стро
го наказаны. Но прошло 
несколько месяцев, и в гор
исполкоме практически ни
чего не изменилось ни в 
системе контроля, ни в си
стеме формирования коопе
ративов.

Начнем хотя бы с того, 
что уставом предусмотрено: 
правление в течение двух 
месяцев после окончания 
финансового года обязано 
представить отчет о финан
сово-хозяйственной деятель
ности в исполком местного 
Совета. Ни сейчас и никогда 
прежде этот порядок в Том
ске не соблюдался. А  зря. 
Будь такой порядок, можно 
было бы, например, давно

установить, что заведующий 
на общественных началах 
отделом ЖСК горисполкома 
П. С. Кривопишин получает 
достаточно высокое возна
граждение «за услуги» ко
оперативу, которые, конеч
но, не предусмотрены сме
тами, а некоторые члены 
правления фактически полу
чают зарплату в обход зако
на о пенсиях. Никто в гор
исполкоме не может ска
зать, как вообще выглядят 
страницы баланса коопера
тивов. Более того, в гор-' 
финотделе даже не пред
ставляют своих полномо
чий — все та же боязнь 
нарушить нормы коопера
тивного устава.

В стороне от кооператив
ного дела оказались депу
татские комиссии. Они не 
обследуют жилищные усло
вия, не принимают никаких 
решений по заявлениям тру
дящихся. Тов. Кривопищи- 
ну для включения в коопе
ратив достаточно резолюции 
одного из руководителей 
горисполкома, которые,
как правило, выдаются без 
предварительной проверки 
обстоятельств, изложенных 
заявителями.

Хотя тов. Кривопишин 
при случае не прочь пожа
ловаться на «гнет» резолю
ций свыше, но сложилось 
впечатление, что ему вот 
уже много лет удобно рабо
тается при такой, мягко го
воря, не очень серьезной 
системе контроля. Теперь 
тов. сКривопишин делает 
вид, что «его хата с краю»: 
вот, мол, папка документов 
с указаниями «свыше», я 
всего лишь исполнитель. 
Удобная позиция для того, 
чтобы избежать ответствен
ности.

Жилищно - кооперативное 
строительство в Томске при
обрело весьма серьезные 
размеры. Уже используется 
31 дом, в которых более

2.500 квартир. Это свыше 
110 тысяч квадратных мет
ров полезной жилой площа
ди. Кроме этого, сформиро
вано еще до десятка коопе
ративов. Жилищная коопе
рация стала таким участ
ком городской жизни Том
ска, что заниматься ею «по
ходя» уже просто невоз
можно. Что-что, а уж хотя 
бы внимательного изучения 
устава кооператива она за
служивает, не говоря уже о 
решении важных социаль
ных проблем в этой обла
сти.

Несомненно, что форми
рование кооперативов целе
сообразно проводить на ба
зе крупных производствен
ных предприятий, вузов, 
Профсоюзов. Это позволит 
привлечь к делу партийные 
организации, завкомы и об
комы профсоюзов, общест
венность, поставить во гла
ве правлений лЮдей, поль
зующихся доверием пайщи
ков. Между тем до сих пор 
чаще зеленую улицу полу
чали так называемые «сбор
ные» кооперативы, где со
лидную часть пайщиков со
ставляют не наиболее ак
тивная н созидательная 
часть населения, а разоча
ровавшиеся в частном до
мовладении или люди, «ус
тавшие» от сельской жизни. 
Знают ли в томских испол
комах, сколько времени без 
движения вообще или без 
заметного движения лежат 
средства 108 пайщиков ко
оперативов завода измери
тельной аппаратуры или 
135 пайщиков завода мате
матических машин?

Возможности наших стро
ительных организаций в 
жилищной кооперации еще 
ограничены. Тем важнее ис
пользовать их в интересах 
хозяйственных и социаль
ных нужд областного цент-

А. БРУСКИН.
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СООБЩЕНИЕ ТАСС
В соответствии с просьба

ми ' руководства Арабской 
Республики Египет об оказа
нии помощи в обеспечении 
ее Обороноспособности перед 
лицом израильской агрессии, 
в том числе путем временно
го направления некоторого 
числа советского военного 
персонала, Советский Союз 
в те/чение ряда лет оказывал 
такую дружественную по
мощь. Советский военный 
персонал находился в Егип
те в целях содействия еги

петским вооруженным силам 
в овладении поставляемой 
советской военной техникой.

Обе стороны неоднократно 
выражали свое удовлетворе
ние эффективностью пред
принятых в этом отношении 
мер.

В настоящее время совет
ский военный персонал в 
АРЕ свои функции выпол
нил. С учетом этого и после 
соответствующего обмена 
мнениями между сторонами 
признано,, г, целесообразным

возвратить в Советский Со
юз тот военный персонал, 
который был направлен в 
Египет на ограниченный 
срок. Возвращение этого 
персонала будет осущест
влено в ближайшее время.

Как было отмечено пре
зидентом АРЕ А. Садатом в 
его выступлении на заседа
нии Центрального Комитета 
Арабского социалистическо
го союза 18 июля с. г., при
нимаемые в настоящее вре
мя меры «никош^^г.рбразом

не затрагивают основ египет
ско-советской дружбы». При 
этом президент вновь дал 
высокую оценку «огромной 
помощи Советского Союза» 
и заявил о стремлении АРЕ 
к продолжению дружбы ме
жду обеими странами.

Советский Союз, со свое{^ 
стороны, намерен и впредь 
всемерно развивать и укреп
лять отношения с Арабской 
Республикой Египет на проч
ном фундаменте советско- 
египетского договора о дру
жбе и сотрудничестве, сов
местной борьбы за ликвида
цию последствий израиль
ской агрессии, за мир и безо
пасность на Ближнем Восто

к е . , г:;и . ...
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МЫ .ГОВОРИМ и лобн 
(1В ..РЛЕЕЙИ

С О В Е Т С К И М
К У Л Ь Т У Р Н Ы Й  
Ц Е Н Т Р  В Р А Б А Т Е

Доцент Томского педагогического института Юрий 
Сергеевич Денисов в 1962 году работал преподавателем 
русского языка в Мали. Сейчас он снова за границей — 
в Советском культурном центре, который находится в го
роде Рабате, столице Марокко. Недавно Юрий Сергеевич 
приехал в Томск на время отпуска. Вот его рассказ о 
Советском культурном центре.

Среди жителей Рабата 
сейчас, пожалуй, не найти 
человека, который не знал 
бы о существовании Совет
ского культурного центра, 
или, как сокращенно его 
здесь зовут, —* СКЦ. Он 
разместился в красивом зда
ний, которое выросло сов
сем недавно в самом центре 
города. Каждый день сюда 
стекается множество наро
да.

Трудно сказать, с чего на
чинается первое знакомст
во. Во всяком случае, вхо
дящий сюда непременно 
встречается с обстановкой 
искреннего добросердечия, 
которая царит в этом боль
шом дом$. А  затем каждый

выбирает себе занятие по 
вкусу. Кто направляется в 
выставочный зал, кто — в 
читальный, куда привлекает 
обилие книг на арабском, 
французском, русском, анг
лийском, испанском и дру
гих языках мира. Собрание 
сочинений В. И. Ленина, из
бранные труды К. Маркса и 
Ф. Энгельса, политическая, 
экономическая, историче
ская, техническая литерату
ра, а также художественные 
произведения.

В выставочном зале си
стематически работают фо
товыставки. Сейчас, напри
мер, открылась выставка, 
посвященная 50-летию об
разования СССР. В киноза

ле регулярно демонстриру
ются советские фильмы: 
«Броненосец «Потемкин», 
«Октябрь», «Иваново дет
ство», «Чапаев», «Ж елез
ный поток» и многие другие.

Советский культурный 
центр в Рабате имеет широ
кие связи с библиотеками, 
киноклубами, культурными 
ассоциациями Марокко.
Ежедневно в ответ на зап
росы в разные концы стра
ны уходит несколько посы
лок с различной литерату
рой, а в самом СКЦ нередки 
гости из Касабланки, круп
нейшего промышленного 
центра Марокко, и других 
городов страны. Они приез
жают сюда, чтобы выбрать 
очередной фильм, подобрать 
литературу для беседы или 
доклада о жизни СССР.

Один из важнейших ас
пектов деятельности' совет
ского культурного центра — 
курсы русского языка, ко
торые, существуют в Марок
ко уже более десяти лет. В 
течение 1971— 72 учебного 
года на трехгодичных кур
сах обучалось около ста че
ловек, в основном учащаяся 
и студенческая молодежь, 
частично — преподаватели и 
служащие. Курсы имеют со
лидную учебно-методиче
скую базу: учебники различ
ных изданий, пособия по 
развитию навыков устной 
речи, словари, диафильмы и 
диапозитивы, пластинки, 
магнитофоны.

В течение учебного, года 
слушатели курсов принима
ли активное участие в куль

турной жизни центра. На
пример, на вечере вопросов 
и ответов «Знаете ли вы 
Советский Союз?» четыре 
премии из пяти были завое
ваны слушателями курсов.

Энтузиасты русского язы
ка увлекаются художествен
ной самодеятельностью.
Концерты на русском языке 
стали доброй традицией 
СКЦ. Последний вечер со
стоялся 27 мая, по случаю 
окончания учебного года на 
курсах. С приветственным 
словом от имени посла 
СССР в Марокко Л. Ф. Па- 
ламарчука на вечере вы
ступил советник по вопросам 
культуры А. Н. Шабров. 
Присутствовали многие сот
рудники советского посоль
ства, а также представители 
марокканской общественно
сти, журналисты, родители 
и друзья слушателей кур
сов. Всем, кто успешно 
сдал годовой экзамен, были 
вручены памятные подарки 
— набор пластинок, книг, 
открыток. Особо были отме
чены участники художест
венной самодеятельности, 
давшие большой концерт.

«Мы говорим и поем по- 
русски» — таков был девиз 
концерта, начавшегося про
никновенными стихами Ни
колая Тихонова о Владими
ре Ильиче Ленине. Их ис
полнил выпускник Абдель- 
крим Фениш. Затем хор ис
полнил полюбившуюся ма
рокканцам песню «Если бы 
парни всей земли». В репер
туаре хора есть и русские 
народные песни — «Калин
ка», «Во поле березонька 
стояла», которую удиви
тельно лирично и проникно
венно поют марокканские 
юноши и девушки. Поют там 
и наши современные — «А х  
море, море» . композитора 
А. Островского, которую 
обычно запевает молодой 
рабочий Рашид Тази, «Пес
ню о тревожной молодости» 
А. Пахмутовой и «Пусть 
всегда будет солнце!» 
А. Островского. Этой пес
ней, которую поет весь зал, 
по традиции завершаются 
все наши концерты.

Местная общественность 
и газеты отмечают все воз
растающую популярность 
культурной деятельности 
СКЦ.

Сейчас учебный год за
кончен. Идет подготовка к 
новому учебному году и но
вому культурному сезону. 
1 сентября в Рабате вновь 
гостеприимно откроет свои 
двери Советский культур
ный центр.

Ю. ДЕНИСОВ,
зав. курсами русского
языка Советского
культурного центра в 

Рдбзтб
НА СНИМКЕ: слушатели 

курсов; третьим справа сто
ит Ю. Денисов.

,-gjjfc
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В интересах 

нормализации 

отношений

ЗАПАДНЫЙ БЕРЛИН, 
19 июля. (ТАСС). Сегодня 
здесь состоялось парафиро
вание выработанного на пе
реговорах представителей 
правительства ГДР и сената 
Западного Берлина соглаше
ния о ' передаче Западному 
Берлину территории пло
щадью около 9 га.

Представитель ГДР
В. Мюллер заявил, что это 
соглашение представляет со
бой новое проявление готов
ности правительства ГДР к 
нормализации, отношений с 
Западным Берлином. Если 
сенат, подчеркнул он, так
же проявит добрую волю, то 
станут возможными даль
нейшие шаги на пути к нор
мализации отношений, к раз
рядке напряженности в Ев
ропе.

В О С У Щ Е С Т В Л Е Н И Е  
ДОСТИГНУТЫХ СОГЛАШЕНИЙ

НЬЮ-ЙОРК, 19 июля. 
(ТАСС). С 6 по 18 июля 
1972 года в центре пилоти
руемых космических кораб
лей .в городе Хьюстон 
(СШ А) состоялась встреча 
специалистов Академии наук 
СССР и Национального уп
равления по аэронавтике и 
исследованию космического 
пространства СШ А (НАСА).

Делегации руководствова
лись соглашением между 
СССР и СШ А о сотрудниче
стве в исследовании и ис
пользовании космического 
пространства в мирных це
лях, которое было подписан!) 
в Москве. Это соглашение 
предусматривает стыковку в 
космосе советского космиче
ского корабля типа «Союз» и 
американского космического 
корабля типа «Аполлон» в 
1975 году.

На встрече были обсужде
ны конкретные технические 
вопросы, связанные с обес
печением такого полета. 
Первый экспериментальный 
полет со стыковкой в Космо
се советского и американско
го космических кораблей с 
взаимным переходом космо
навтов предусматривает ис- 
пытаниФсовместимых средств 
сближения и стыковки кос
мических кораблей, разра-■ 
ботка которых имеет гуман
ные цели повышения без
опасности полетов человека в 
космос и обеспечения воз
можности осуществления в 
дальнейшем совместных на
учных экспериментов.

В ходе встречи стороны 
согласились, что первым бу
дет стартовать советский ко
рабль «Союз»; были согласо
ваны также принципы обме

на радиоаппаратурой и ее 
производства в каждой сто
роне. Стороны договорились, 
что полет будет осуществлен 
во второй половине 1975 го
да.

Разработана и принята по
следовательность выполне
ния предстоящего полета: 
примерно через 7,5 часа по
сле запуска советского ко
смического корабля «Союз» 
с двумя космонавтами на 
борту с мыса Кеннеди (штат 
Флорида) будет запущен 
американский космический 
корабль. «Аполлон» с тремя 
космонавтами на борту. Су
ществует также возмож
ность запуска корабля 
«Аполлон» через 31 и 54,5 
часа после запуска советско
го корабля.

Примерно через 1 час по
сле выведения на орбиту 
командно-агрегатный отсек 
корабля типа «Аполлон» от
делится от последней ступе
ни ракеты-носителя «Са
турн», развернется, состы
куется с переходным устрой
ством и извлечет из него 
стыковочный отсек таким же 
образом, как это делается в 
настоящее время с лунным 
отсеком корабля «Аполлон».

Стыковочный отсек «Апол
лона» на переднем торце бу
дет иметь стыковочный ме
ханизм, совместимый с ана
логичным механизмом кораб
ля «Союз». Стыковочный 
отсек будет также служить 
шлюзом для атмосферной 
адаптации при переходе эки
пажа. Атмосфера в отсеке 
корабля «Союз» состоит из 
обычного воздуха при давле
нии 760 мм ртутного столба, 
а атмосфера в кабине ко
рабля «Аполлон» на 100

процентов состоит из кисло
рода при давлении 260 Мм 
ртутного столба.

Стыковка кораблей про
изойдет примерно через сут
ки после запуска корабля 
«Аполлон», и космические 
корабли будут находиться в 
состыкованном состоянии 
около двух суток. В течение 
этого времени будут осуще
ствлены взаимные переходы 
космонавтов из корабля в 
корабль и проведена совме- % 
стная работа.

Во время нахождения ко- h 
раблей в состыкованном со
стоянии будет осуществлять
ся телевизионная передача 
на Землю.

Стороны согласовали, что 
разработка и изготовление 
стыковочного механизма бу
дет вестись самостоятельно в 
каждой из стран.

Решения по управлению 
полетом, включая координа
цию отсчета времени, будут 
приниматься после консуль
тации с центром управления 
другой страны. Между цен
трами управления СССР и 
СШ А будет осуществляться 
телефонная, телетайпная и 
телевизионная связь.

Обе стороны согласились, 
говорится в заключительном 
коммюнике встречи, что для 
обеспечения безопасности 
полета должен быть достиг
нут достаточный уровень оз
накомления и тренировки с 
космическим кораблем дру
гой страны. Для этого в каж
дой стране будут проводить
ся тренировки экипажа и на
земного персонала другой 
страны.

Согласовано, что летные 
экипажи должны быть обу
чены языку другой страны.

ЗАС ЕД АН И Е ЦК АРАБСКОГО 
С О Ц И АЛИ СТИ Ч ЕСК О ГО  СОЮЗА

КАИР, 19 июля. (ТАСС). 
Здесь состоялось заседание 
Центрального Комитета 
Арабского социалистическо
го союза, на котором вы
ступил Председатель АСС 
президент Арабской Респуб
лики Египет Анвар Садат.

Остановившись, на борьбе 
египетского народа с англий
ским колониализмом и импе
риалистической агрессией 
СШ А и Израиля, президент 
подчеркнул большую роль, 
которую сыграл в этой борь
бе Советский Союз. Совет
ский Союз, заявил А. Садат, 
был на нашей стороне во 
всех сферах: политической,
экономической и военной. 
Позиция Советского Союза 
была Такой и до израильской 
агрессии 1967 года. В 1965 
году, когда Соединенные 
Штаты — во время пребыва
ния у . власти президента 
Джонсона — предупредили 
нас, что они прекратят ока-. 
зание помощи, и действи
тельно прекратили оказание 
помощи, мы отправились в 
Советский Союз вместе с ны
не покойным президентом 
Гамаль Абдель Насером. 
Советский Союз был на на
шей стороне в то время, 
как началась открытая кон
фронтация между Египтом 
и Соединенными Штатами. 
Советский Союз занял пози
цию, о которой мы не забу
дем, когда заключил с нами 
специальное соглашение, в 
силу которого он уменьшил 

.С.УШШУ, . нашей задолженно

сти СССР, чтобы ослабить 
американский. нажим на нас, 
особенно когда Соединенные 
Штаты оказывали Израилю 
неограниченную экономнчё- 
а$ую и военную помощь.

В 1967 году, заявил да
лее А. Садат, Советский Со
юз поставил нам оружие по
сле того, как мы потеряли 
80 процентов нашего воору
жения, и политически под
держивал нас на междуна
родных форумах. Советский 
Союз поддерживал нас так
же экономически, поскольку 

-борьбу за строительство на
шей страны нельзя отделять 
от битвы за освобождение.

Советский Союз помог 
нам в сооружении высотной 
плотины, а сейчас помогает 
нам завершить выполнение 
проекта не менее важного, 
чем строительство высотной 
плотины. Речь идет о строи
тельстве металлургического 
комплекса, на котором заня
то 25.000 рабочих.
: Президент А. Садат сооб

щил также 6 завершении 
миссии советских военных 
советников, прибывших в 
Египет по просьбе прави
тельства АРЕ.

В заключение выступле
ния президент внес предло
жение созвать 23 июля с. г- 
сессию Всеобщего националь
ного конгресса Арабского 
социалистического союза с 
повесткой дня: «О. нацио
нальном единстве на следу
ющем этапе работы».

Осуждение агрессора
НЬЮ-ЙОРК, 19 июля. 

Корр. ТАСС Э. Баскаков 
передает: Совет Безопасно
сти ООН приступил к обсуж
дению вопроса о положении 
на Ближнем Востоке. Засе
дание созвано по просьбе 
Сирии и Ливана в связи с 
отказом Израиля выполнить 
решение Совета от 26 июня 
и освободить сирийских и 
ливанских военнослужащих, 
похищенных подразделени
ем израильской армии, 
вторгшимся на территорию 
Ливана. На заседании Сове
та присутствуют без права 
голосования сирийские и ли
ванские делегаты, а также 
представители Афганистана, 
Мавритании и Марокко.

В ходе заседания члены 
Совета были ознакомлены 
с сообщением генерального 
секретаря ООН К. Вальдхай
ма, который отмечает, что 
предпринятые им по просьбе 
Сирии и Ливана «добрые ус
луги» в интересах скорей
шего освобождения похи
щенных 21 июня военнослу
жащих «не увенчались успе
хом», и что «общеприемле
мого решения этого вопроса 
не предвидится».

Представители Ливана и 
Сирии напомнили членам 
Совета Безопасности о 
том, что в решении Совета 
от 26 июня содержится ре
шительное осуждение агрес
сивных действий Израиля, 
выразившихся во вторжении 
израильских военнослужа
щих на территорию Ливана

н похищении ими несколь
ких сирийских и ливанских 
офицеров. Тем же решением 
Совет обязал Израиль не
медленно освободить похи
щенных военнослужащих. 
Однако израильские власти 
не только не выполнили тре
бований Совета Безопасно
сти, но и публично заявили 
о том, что они не намерены 
считаться с решениями 
ООН, что ведет к еще боль
шему обострению опасной 
обстановки на Ближнем Во
стоке.

Ненрекращающиеся аг
рессивные действия- Изра
иля и проводимая им поли
тика откровенного сабота-. 
жа решений ООН ..и любых 
попыток справедливого поли
тического ‘ урегулирования 
на Ближнем Востоке были 
сурово осуждены в выступ
лениях представителей Аф
ганистана, Марокко, Маври
тании и Югославии.

Приведенные на заседа
нии Совета факты убеди
тельно говорят о том, что 
агрессивная политика Изра
иля, грубо попирающего 
международное право, игно
рирующего решения Совета 
Безопасности, организующе
го военные провокации про
тив соседних арабских 
стран, создает серьезную 
угрозу делу всеобщего ми
ра, подчеркнул в своем 
выступлении представитель 
СССР. В. Л. Исраэляв*
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Фотоэтюды
А. Батурина

24ПОНЕДЕЛЬНИК июля
19.30.

20 .20.
20;30.

21.25.
21.30.

22.00.
22 . 10.

22.40.
23.00.

23.25.

Т О М С К
К 50-летию образования СССР. 
Концерт Украинской государст
венной академической капеллы 
«Думка».
Новости.
«Земля и люди», «Заготовка 
кормов — забота общая». Днев̂  
ник ударного декадника. Из 
опыта работы бригады Баязито
ва из совхоза «Тахтамышев- 
скии». Концерт.

М О С К В А
Программа передач.
Для школьников. «Костер». Те
левизионный пионерский сбор
ник.
Новости.
«Наука сегодня». Научно-позна
вательная программа.
Концерт.
«Каждое мгновение жизни». На
учно-популярный фильм. 
«Потенциал Сйбири».

В Т О Р Н И К

М О С К В А
13.30. Программа передач.
13.35. Новости.
13.45. Для детей. «А  у нас во дворе»
. . . . .  Передача из Киева.
14.15. Концерт ансамбля «Слюдиноч- 

ка» клуба горняков поселка Чу- 
па Карельской АССР.

14.45. «Зов пустыни». Художествен- 
ный фильм. («Туркменфильм»).

10.50. «О балете». Ведет передачу 
Б. Львов-Анохин.

16.50. Программа телевизионных до
кументальных фильмов: «Дума 
о, бригаде», «Чабан», «Темерби 
Алагов».

17.40. Чемпионат СССР по футболу 
«Динамо» (Москва) — «Днепр».’ 
2-'й тайм (в записи).

18.30. Новости.-
Т О М С К

18.40. «Заготовка кормов — забота об
щая».

19.00. «Вестник ЦНТИ».
,19.10. Спектакль Запорожского музы

кально-драматического театра
-V. имени Щорса «Сватанье на Гон- 

, чаровке». В антракте «Ново
сти».

М О С К В А
21.30. • Для детей. «Утро Московского

зоопарка».
22.00. Новости.
22.10. «В семье единой». К 50-летию

j образования СССР.
23.00. . Концерт Государственного сим

фонического оркестра СССР под 
управлением народного артиста 
СССР Е. Светланова. Трансляция 
из Большого зала консервато
рии.

23.30. «Здоровье». Научно-ропулярная 
программа. Ведет передачу врач 
Ю. Белянчикова.

О  Р Е  А  А

М О С К В А
13.45. Спортивная программа.
14.45. «Операция «Ы» и другие при

ключения Шурика». ' Художест
венный фильм.

16.30. «Европа: события» страны, про
блемы». Ведет передачу поли
тический обозреватель Цент
рального телевидения и Всесо
юзного радио А. Потапов.

17.00. Концерт. Государственного сим
фонического оркестра СССР 
под управлением Е. Светланова.

17.30. Дневник спартакиады школь
ников. Передача из Киева.

18.00. *<Время». Информационная про
грамма.

18.30. Концерт.
18.45. Г. Тиммори, П. Уайльд. «Само

убийца». Телеспектакль.
19.30. «Потенциал Сибири».

Т О М С К
20.00. Молодежная программа «Фа

кел». Заготовка кормов — забо
та общая. Твое свободное время.

21.10. Новости.
МОС КВ А

21.30. «Марис Лиепа». Телевизионный

21.50

23.00.

23.30.

музыкальный фильм (Рига).
«В мире животных». Ведет пере
дачу народный артист СССР 
А. М. Згуриди.
«Время». Информационная про
грамма.
«Когда деревья были больши
ми». Художественный фильм.

Ч Е Т В Е Р Г

М О С К В А
J5.40. Спортивная программа.
lb.30. Е. Яницкий. «Отец». Премьера 

телеспектакля.
17.40. «Сутартине», Телевизионный
юлп Фильм-концерт (Вильнюс),
13.00. «Время». Информационная про

грамма.
18.30. «Шведская спичка». Художест

венный фИЛЬМ. *■
19.30. «Потенциал Сибири».

Т О М С К
20.00. Экран — школьникам. «Любите

лям природы».
20.30. К гастролям Свердловского те

атра оперы и балета.
20.50. Новая кинохроника.
21.00. «Завтрашний, день Томска»^
21.15. Новости.

М О С КВ А
21.30. «Человек, которого я люблю». 

Художественный фильм:
-3.00. «Время». Информационная про

грамма.

П Я Т Н И Ц А

I П Р О Г Р А М М А
М О С КВ А

16.35. «Меч и роза». Художественный 
фильм. (Рижская киностудия).

18.00. «Время». Информационная про
грамма.

18.30. «Мой остров синий». Телевизи
онный фильм-спектакль. (Твор
ческое объединение «Экран». 
1972 г.).

Т О М С К
20.00. Экран' —- школьникам. «Турист

скими тропами».
20.30. «Разрешите побеспокоить!» Са

тирический кинорепортаж.
20.40. К 50-летию образования СССР. 

«Маршрутами дружбы».
21.20. Новости.

М О С К В А
21.30. Эстрадное обозрение. Принима- ■ 

ют участие Э. Пьеха, У. Лооп и 
другие. Ведущие — Ф. Чехан- 
ков, В. Смирнитский, В. Игнать
ева.

22.30. «Время». Информационная про
грамма.

23.00. Кубок СССР по футболу. По
луфинал. «Карпаты» (Львов) — 
«Спартак» (Москва). Трансля-

. ция из Львова.
II П Р О Г Р А М М А

Т О М С К
17.30. «Украинский хор». Телевизион

ный фильм-концерт.
18.00. «Хоть давно отгремели залпы...» 

К 30-летию учреждения орденов 
Суворова, Кутузова, Александра 
Невского.

18.20. «Прощайте, голуби». Художест
венный фильм.

С У Б Б О Т А

12. 00 .
12.05.
12. 10.

13.10.

13.45.

I П Р О Г Р А М М А  
М О С К В А

Программа передач.
Новости.
Для детей. В. Лифшиц. «Ищи 
ветра в поле». Спектакль Кали
нинского областного ТЮЗа. 
«Здоровье». Научно-популярная 
программа.
«Представление начинается». 
Цирковая программа.

15.50.

16.10.

18.00.

18.30.

19.10.

19.45.

20.00.

20.45. 

21 .00.

21.15.
21.45.

23.00.

23.30.

21.30.

22  00 . 
22.05. 
22.40.

«Человек и закон». Ведет пере
дачу доктор юридических наук
A. А. Безуглов.
Спортивная программа: Кубок '
SSSa по. (полуфинал).ЦСКА — «Торпедо». 2-й тайм 
(в записи). Первенство мира по 
шахматам.
«Трибуна писателя». Выступле
ние лауреата Ленинской премии 
Ч. Айтматова,
B. Шуберт. «За час до полуно
чи». Спектакль Московского

, драматического театра на Ма
лой Бронной.
«бремя». Информационная про
грамма.
«Музыкальные встречи». Лауре
аты международного конкурса 
эстрадной песни «Золотой Орфей». *
На вопросы телезрителей отве
чает секретарь ВЦСПС Л. А 
Землянникова.

ТОМСК
«Коммунист и время», Партор
ганизация Кожевниковского 
района во главе соревнования в 
СССР 50-летия образования

Чемпионат СССР по футболу 
среди команд 2-й лиги 6-й зо
ны класса «А». «Кузбасс» (Ке
мерово) — «Томлес» (Томск) 
(трансляция из Кемерова). 
«Заготовка кормов — забота 
общая».
«Ура-Тюбе — город за холмом». 
Документальный телефильм. 

М О С КВ А
Концерт.
«Возвращенная музыка». Худо
жественный фильм.
«Время». Информационная 
грамма.
«Приглашает концертная 
дия». «Здравствуй, песня!»

II П Р О Г Р А М М А  
Т О М С К

«Томск: люди, события...» 
дельное обозрение.
Музыкальный антракт.
«Общежитие — твой дом». 
Художественный фильм «Золо
той теленок». 1-я серия.

про
стую

Не-

ВОСКРЕСЕНЬЕ

I П Р О Г Р А М М А
М О С К В А

12.00. Программа передач.
12.05. Новости.
12.10. «Сегодня — День Военно-Мор

ского Флота СССР». Выступле
ние Главнокомандующего Воен
но-Морским Флотом СССР ад
мирала Флота СССР С. Г. Горш
кова.

12.25. «Музыкальный киоск». Ведет 
передачу Э. Беляева.

12.55. Для школьников. Встреча юнко
ров телестудии «Орленок» с Ге
роем Советского Союза А. П. 
Маресьевым.

13.40. «Клуб кинопутешествий». Ведет
передачу кинорежиссер
В. Шнейдеров.

14.40. Премьера телевизионного худо- 
жесг?венного фильма «День г ’ мо
их сыновей».

16.00. «Международная панорама»,
16.30. Концерт.
17.00. «Мы — советские моряки». До

кументальный телефильм.
18.00. «Время». Информационная про

грамма.
18.30. Премьера телевизионного худо

жественного фильма «Воскрес
ный композитор»,

Т О М С К
20.00. «Слово рабочего». Выступление 

шофера автопредприятия № 2 
А. Кошелева.

20.15. «В июль катилось лето...»
20.45. «Твой след на земле».
21.00. «Кувшин». Телевизионный ху

дожественный фильм.
М О С К В А

21.30. Программа -передач.
21.35. «За тех, кто в море». Художе

ственный фильм.
23.00. «Время». Информационная про

грамма.
II П Р О Г Р А М М А

Т О М С К
17.30. «По вашим заявкам». Концерт.
18.00. «Золотой теленок». Художест

венный фильм. 2-я серия.

В  р а з в е д к у
у х о д и т

р а д и о з о н д
Репортаж

Должность у Антона Фе
доровича Азарова — газо- 
генераторщик, а в шутку 
его - называют химиком. Вот 
и сейчас он «химичит»: 
зачерпнул совком ферроси
лиция, взвесил, высыпал в 
баллон, затем проделал то 
же 1 самое с каустической 
содой и алюминиевым по
рошком, добавил воды. На
чалась химическая реакция, 
в результате которой вы
рабатывается водород.

На полу в газогенератор
ной — большая резиновая 
оболочка. Азаров присоеди
нил к ней шланг от баллона, 
закрепил, повернул кран, и 
водород, освобождаясь от 
давления, ударил в морщи
нистые складки резины ту
гой шипящей струей.

Морщинки враз расправ
ляются, оболочка «пухнет», 
поднимается и образует 
слегка сплющенный по бо
кам шар более ' чем двухмет
ровой высоты,

Техниктзондйст Галина 
Патрушева привязывает к 
шару Длинный шнур, на 
конце которого, в походной 
упаковке весом чуть более

килограмма, — радиопере
датчик и специальный при
бор. Снимает трубку, гово-  ̂
рит с радиолокаторной:

— Алло! Виктор? Готово, 
вьисодим!..

Двери газогенераторной 
открываются. Придерживая 
за шнур, Патрушева ведет 
радиозонд во двор станции. 
Она постепенно отпускает 
шнур, вот уже отпустила со
всем... И шар, быстро умень
шаясь в размере, стреми
тельно уходит ввысь.

— Алло! Пошел! — сно
ва доложила по телефону 
техник-зоядист.

Получив это сообщение, 
оператор Виктор Стрельцов 
включает локатор на одну 
волну с радиопередатчиком, 
только что запущенным на 
шаре.

Слабый ветер, шар' чуть 
относит в сторону. Радио
передатчик с прибором, вы
тянув шнур и раскачиваясь, 
описывает в воздухе широ
кие круги-пируэты, чаша ра
диолокатора, тонко чувствуя 
и копируя колебания своего 
«клиента», в такт ему раз
ворачивается, наклоняясь то 
вправо, то влево.

Многочисленные лампоч
ки то вспыхивают радужным 
многоцветьем, то угасают на 
панели радиолокатора. Слы
шатся характерные щелчки 
■— реле ведет отсчет време
ни. Деловито стучит запи
сывающий аппарат. От не
го, как из под валика пи
шущей машинки. выкаты
вается бумажный рулон. На 
нем — цифры, черточки, 
штрихи. Это передает с раз
ной высоты (предельная — 
42.000 метров) сведения 
радиозонд. О скорости и на
правлении ветра, о влажно
сти воздуха, о температуре.

Техник Нелли Коростина 
и оператор Виктор Стрель
цов быстро и точно обраба
тывают сведения. Сказы
вается опыт и, конечно, 
учеба. Без нее нельзя. Те
перь основные вычислитель- ■ 
ные операции выполняют ап
параты. Они на Колпашев- 
ской аэрологической стан
ции в последнее время заме
нены более совершенными.

Чтобы 'умело вести рас
шифровку хитроумных ме
ханических подсчетов, сде
ланных электровычислитель- 
ными машинами, надо учить
ся. И аэрологи учатся. За
очно окончили Московский 
гидрометтехникум Вера Гай- 
воронская, Зинаида Попова, 
Людмила Нагаева и Нина 
Стрельцова; в Ленинград
ском гидрометинституте 
учится Нелли Коростина.

— Нашей аэрологической 
станции . — двенадцать лет, 
— рассказывает ее началь
ник Мария Алексеевна Ибы- 
таева. — В первые годы сот
рудников с высшим и сред
ним .техническим образо
ванием были единицы, а се
годня — большинство.

...В точно означенное вре
мя, четыре раза в сутки, 
запускают радиозонд в ат
мосферу колпашевские аэро  ̂
логи. Каждый зонд подни
мается на высоту 25, 30, 40 
километров и в течение по
лутора часов передает све
дения на землю. Аэрологи 
обрабатывают их и шлют те
леграммой в Новосибирский 
(зональный радиометцентр, 
оттуда сведения поступают 
в Московский гидромет
центр. Новосибирск в свою 
очередь, получив результа
ты наблюдений и данные о 
прогнозе из Москвы и ■-■со 
станций Западной Сибири, 
пересылает их для „ ориен
тировки и координации на 
авиаметстанции всех аэро
портов и взлетно-посадочных 
площадок.

Результаты наблюдений 
используются, однако, не 
только в авиации, но и в на
учных целях.

...На колхозных и совхоз
ных полях проводят ; опыт
ную работу агрономы. По 
рекам и морям- направляют 
суда капитаны флота кабо
тажного и дальнего' плава
ния. По рельсам ведут же
лезнодорожные поезда ма
шинисты. На высоте малой 
и большой управляют воз
душными кораблями пило
ты. На всех дорогах — на 
земле, на воде и в небесах 
•— необходимо обеспечить 
безопасность движения, 
вовремя предупредить о 
снежной буре, ветре, дожде 
или урагане. Для этого надо 
знать прогноз погоды.

Сведения о ней и помога
ют добывать радиозонды 
аэрологов.

Г. ЛЮБОВСКИИ.
г. Колпашево.

СПОРТ СПОРТ
® ■ СПОРТ

ВО ВТОРОМ ЭШЕЛОНЕ
Федерация футбола

РСФСР сообщает результа
ты матчей чемпионата стра
ны среди.команд второй ли
ги (шестая зона), состояв
шихся 18 июля: «Метал
лург» (Чимкент) — «Авто
мобилист»' (Кзыл-Орда) — ' 
1:3; «Енбек» (Джезказган)
— «Алатау» (Джамбул) —
1:2; «Иртыш» (Омск) — 
«Чка ловец» (Новосибирск)
-п 2:0; «Зауралец» (Кур
ган) — «Кузбасс» (Кемеро
во) , 0 : 2 ;  «Локомотив» 
(Челябинск) — «Восток» 
(Усть-Каменогорск) — 2:1; 
«Уралец» (Нижний Тагил)
— «Динамо» (Барнаул) — 
2:0; «Строитель» (Уфа) — 
«Спартак» (Семипалатинск)
— 1:2; «Металлург» (Маг
нитогорск) — «Динамо» (Це
линоград) — 1:2.

(ТАСС).

ЛИДЕР ОСТАЕТСЯ ЛИДЕРОМ
Ворошиловградская «За

ря» хотя и не участвовала 
в очередном туре чемпиона
та страны по футболу, со
стоявшемся 19 июля, еще 
больше упрочила свои ли
дирующие позиции. Ее бли
жайший, преследователь 
тбилисское «Динамо» — в 
этот день в Баку потерпел 
поражение от «Нефтчи» — 
1:3. Столько же очков, что и 
у грузинских футболистов,— 
восемнадцать, “теперь у ере
ванского «Арарата», выиг
равшего в Алма-Ате у «Кай-

рата» — 1:0. От «Зари» 
«Арарат» отделяет четыре 
очка.

Вторую победу подряд 
одержали минские динамов
цы, встречавшиеся на сво
ем поле с московским «Спар
таком», — 2:1. Проиграли 
в .гостях и футболисты мос
ковского «Динамо», усту
пившие «Карпатам», — 0:1. 
СКА (Ростов-на-Дону) й 
«Зенит» сыграли вничью —  
0:0. А  московское «Торпе
до» выиграло у «Динамо» 
(Киев) — 1:0.

(ТАСС).

Р Е К О Р Д  П О Б И Т !
К

МОСКВА, 19 июля. 
(ТАСС). Пробежав в полу
финале первенства СССР 
по легкой атлетике 110 мет
ров с барьерами за 13,6 
сек., Виктор Мясников, 25- 
летний спортсмен из Мин
ска, установил новый всесо

юзный рекорд. Он на одну 
десятую секунды улучшил 
прежнее достижение, уста
новленное 13 лет назад мно
гократным чемпионом СССР 
и бронзовым призером То
кийской олимпиады Анато
лием Михайловым.

ПЕСНИ ГОРНОЙ СТРАНЫ
«Поэты  Горного А л т а я »  —  

название сборника стихЬтво-. 
рений, выпущенного Западно- 
Сибирским книжным изда
тельством. Он посвящен п о л у 
вековому юбилею Го р н о -А л 
тайской автономной области.

В книге собрано болеё 100 
произведений. Они рассказы
вают об истории древнего на
рода, о дружбе с русскими 
людьми.

тг (Корр. ТАСС).
Новосибирск.

ПОГОДА
По области— ночью и днем 

переменная облачность, , ме
стами кратковременные до
жди, ветер юго-западный, 
5— 10 метров в секунду, 
днем ветер западный; 7— 12 
метров в секунду, температу
ра ночью — 8— 13, днем -
18—  23 градуса тепла.

В городе — ночью без су
щественных осадков, днем 
кратковременный дождь, ве
тер юго-западный, 5— 10 
метров в секунду, днем 
— западный, 7— 12 мет
ров в секунду, температура 
ночью^-10 — 12, днем ' —
19—  21 градус тепла.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

21 июля — «В воскресенье 
рано зелье собирала...»

22 июля — «Дженин Гер- 
хардт».

Начало — в 19 час. 30 мин.

ЦИРК
Прощальные гастроли.
Большая разнообразная об

новленная программа.
Начало — в 20 часов.

кино
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ:
имени М. ГОРЬКОГО

«Зеуни  музы ки» (две серии)
—  8-30, 11-45, 15, 18-15, 21-30.
«Операция «Х о ль ц а у ге »  —  9 
10-50, 12-40. 14-30. 16-20. 18-10, 
20. 21-50. Зал кинохронинн —  
«Н у ,  погоди!»  —  8-30. 9-45.
11. 12-15. 13-30, 14-45. 16
17-15, 18-30 19-45, 21, 22-15.

«ОКТЯБРЬ»
«З ву ки  музы ки» (две серии)

—  8-30, 11-45, 15, 18-15, 21-30. 
«Операция « Х о л ь ц а у ге »  —

10-50, 12-40. 14-30, 16-20, 18-10, 
20, 21-50. Для детей —  « О т 
важный Робин Г у д »  —  9-35.

ДВОРЕЦ СПОРТА
«Парад-алле..  —  18-15, 20.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Операция «Х о ль ц а у ге »  —

9, 10-40. 12-20. 14, 15-40. 17-20 
19, 20-40,j 22-15.

«М еж  высоких хлебов» —  
8-40, 12, 15-20,' 17, 18-40, 20-20. 
21-50. Для детей —  «Доброе 
утро, сказиа» - »  T0-20.

«ПИОНЕР»
«У д и в и те ль н ы й  заклад»  —

9, 10-40, .12-20, 14, 15-40, 17-20. 
«М оло ды е » —  19, 21.

«СИБИРЯК»
«М о ло ды е » —  И ,  '  12-50, 

14-40, 16-30, 18-20, 20-10; 22.
Для детей —  «К а к  ослик сча
стья и ска л»  —  9-20.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА 

«Л ю бо пы тны й  . мышонок» —
10. «Р азреш ите взлет» —  12
14, 16, 18, 20, 22.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО» 

«Драма лю бв и» —  12 14
16, 18. 20, 22. ,

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ОБЪЕДИНЕНИЯ 
«СИБКАБЕЛЬ» 

«Расскаж и мне о себе» —
17, 19, 21.

ПЯТНИЦА, 21 июля
I ПРОГРАММА

МОСКВА
15.00. Программа передач. 

15.05. Новости. 15.10. Для де
тей. Мультфильм. 15.20. «Дру- > 
жок>. Художественный фильм. 
(Киностудия им. Горького. 
1958 г.). 16.35. «Мир социализ
ма». 17.15. Чемпионат СССР 
по футболу. ЦСКА — «Заря» 
(Ворошиловград). Второй тайм. 
(В записи). 18.00. «Время». 
Информационная программа.
18.30. «Трибуна писателя». 
Выступление А. Ананьева. 
18.45. «След ведет в «Седьмое 
небо». Телевизионный много
серийный художественный 
фильм. 4-я и 5-я серии.

ТОМСК
20.30. Для старшеклассников. 

«Мы — «Юнстрой-72». 21.10. 
«Заготовка кормов — забота 
общая». Дневник ударного 
декадника. 21.20. Новости.
21.30. «Дело Каждого из нас». 
«Наш друг — природа». Бесе
да профессора Б .Г. Иоганзе- 
на. 21.45. «Вестник ЦНТИ».

МОСКВА
22.00. Открытие Всесоюзной 

спартакиады школьников. Пе
редача из Киева. 23.00. «Вре
мя». Информационная про
грамма.

II ПРОГРАММА 
ТОМСК

17.30. «Говорит и показыва
ет «05». 17.45. «Животворное
искусство Сарьяна». 18.10. Ху
дожественный фильм «Взрыв 
после полуночи». («Армен- 
фильм». 1969 г.).

Р А Д  1/10

ПЯТНИЦА, 21 июля
7.34. Обзор последних изве

стий. 7.40. Легкая музыка. 
8.30. «Пионерская зорька». 
9.15. По страницам газет 
«Красное знамя» и «Молодой 
ленинец». 19.15. Дневник удар
ного декадника по заготовке 
кормов. 19.20. Радио — сель
ским слушателям. «Корма за
готавливают в любую погоду» 
— репортаж. «Почерк масте
ров» — рассказ о звене Героя 
Социалистического Труда А. С. 
Сливкина. «Как вас- обслужи
вают?» — интервью с меха
низаторами и животноводами. 
19.50. Последние известия.

Торг «Гастроном» пригла
шает юношей и девушек с 
образованием 8— 10 классов 
на 6-месячные курсы по под
готовке младших продавцов. 
■За' период обучения выпла
чивается стипендия от 51 до 
62 руб. в месяц.

КЛУБ Обращаться.. в отдел . кад-
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ ров торга по адресу: 634050»

«Цветок персика» —  15, 17, Томск, пл. Революции, 2, те- 
19. 2 1 . лефон № 2-40-21.

Городское бюро по трудоустройству и информации на
селения сообщает, что спецавтохЪзяйству Томского гор- 
упркомхоза требуются на постоянную работу рабочие 
следующих специальностей: слесари-мотористы и газо- 
электросварщики IV — V разрядов, электрики и авто» 
слесари I I I— V разрядов, карбюраторщик, слесари по 
ремонту тракторов, токари I I I— V разрядов, трактори
сты, шоферы 1, 2, 3-го классов, автомеханики, инженер 
производственно-технического отдела, экономист, технич
ки, дорожные рабочие по уборке улиц.

Оплата повременно-премиальная и сдельная. Выплачи- 
ваются премии “—месячная, квартальная и по итогам-за 
год. Молодым специалистам в течение месяца предо
ставляется общежитие. В хозяйстве организован регуляр
ный подвоз рабочих на работу и с работы.

Обращаться: г. Томск, ул. Карташова, 47 Проезд
трамваем № 1 до остановки «Трамвайный парк», автобу
сами № № 12 , 119, троллейбусом № 4 до остановки 
«Пл. им. Кирова», или пр. Ленина, 151, горбюро по тру
доустройству населения.

Т омский приборостро
ительный техникум пригла
шает на работу с 1 сен
тября 1972 года преподава
телей для чтения курсов: 
«Экономика, организация и 
планирование производства» 
и «Электронные цифровые 
вычислительные машины».

Здесь же требуются на по
стоянную работу: шофер на
машину УАЗ, секретари 
учебной части, бухгалтер, 
заведующий канцелярией, 
мастер производственного 
обучения в электромонтаж
ные мастерские.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Студенческая, 
41, телефон № 4-43-77.

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения сообщает, что пас
сажирскому автотранспорт
ному предприятию № 1 на 
постоянную работу требуют
ся: шоферы 2-го и 1-го
классов, шоферы 3-го клас
са с переподготовкой на 2-й 
класс, автослесари, элек
трик-силовик, газоэлектро- 
сварщикн, диспетчеры, тех
ник по учету резины, авто
механики.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151, городское 
бюро по трудоустройству 
населения.

Адрес предприятия:
634050, Томск, ул. Трифоно
ва, 23, отдел кадров. Проезд 
автобусами и троллейбусами 
до остановки «Главпоч
тамт».

Комбинат бытовых услуг 
принимает заказы на изго
товление памятников из мра
морной крошки.

Обращаться: г. Томск,
ул. Нахимова, 19, бюро ус
луг, телефон №° 4-21-20.

«Томгипротрансу» требу
ются на постоянную работу 
для обслуживания электрон
но-вычислительной машины 
«Наири»: инженер-электро- 
ник, инженер-программист, 
операторы. Здесь также тре
буются: машинистки, коррек
торы, делопроизводители, 
библиотекарь.

Работающие пользуются 
правом бесплатного железно
дорожного билета в любой 
конец страны на 2 лица в 
год.

Обращаться: г. Томск,
пр. Кирова, 20, отдел кад
ров.

Коллективы томской 
ГРЭС-П и центральных 
электросетей «Томскэнер
го» сообщают о смерти 
бывшего главного бухгал
тера ГРЭС-П

ФЕДОТОВА
Евдокима Сергеевича

и выражают глубокое собо
лезнование родным покой
ного.

Похороны .. состоятся.. 22, 
июля, в 13 'Часов/ по адре
су: пр. Кирова, 56, кв. 6.

Коллектив завода изме
рительной аппаратуры вы-' 
ражает глубокое соболез
нование начальнику отдела 
Широкову Виктору Алексе
евичу по поводу смерти 
его отца

Ш И Р О К О В А  
Алексея Васильевича.
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